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R6.12.3 

 

学校部活動の地域移行に関するアンケートの集計結果 
 

萩市部活動改革推進室 

 

 部活動の地域移行に関わる児童生徒の意向調査として、本市の小学校５・６

年生及び中学校１・２年生を対象に、アンケートを実施しましたので、以下の

とおりお知らせいたします。 

 

 

１ 調査対象 

  ・萩市立小学校５・６年生  ５５１名 

  ・萩市立中学校１・２年生  ５３８名 

 

２ 調査期間 

  ・令和６年１０月２日（水）～１０月８日（火） 

 

３ 調査方法 

  ・Web アンケート 

  ・家庭にて、保護者とともに実施 

  ・児童生徒及び保護者の、自由記述欄を設けた 

 

４ 回答数 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学年 在籍数 回答数 回答率 

小学５年 265 211 79.6％ 

小学６年 286 229 80.1％ 

小学校合計 551 440 79.9％ 

学年 在籍数 回答数 回答率 

中学１年 263 178 67.7％ 

中学２年 275 192 69.8％ 

中学校合計 538 370 68.8％ 

性別 回答数 

男子 407 

女子 381 

どちらでもない 3 

回答しない 19 

合計 810 

全体 在籍数 回答数 回答率 

総計 1089 810 74.4％ 

小学５年

26%

小学６年

28%

中学１年

22%

中学２年

24%

回答学年の割合

小学５年 小学６年 中学１年 中学２年
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５ 回答結果 

 （１）あなたは、現在 、スポーツまたは 文化・芸術等の地域の活動（クラ

ブチームやスポーツ少年団等を含む）に入っていますか。 

   ※学校部活動は含まない 

選択肢 人数 

入っている 423 

入っていない 387 

 

 【学年別】 

 

 

 

 

 

 

 

 （２）今後、地域クラブに入る希望はありますか。 

    ※（１）で入っていないと回答した 387 名を対象 

 

選択肢 人数 

入りたい 62 

入りたいと思わない 192 

迷っている 133 

 

 【学年別】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【（１）（２）の補足】 

 現在、地域クラブに「入っている児童生徒」及び「入りたい児童生徒」の

合計は、485 名で、全体の 59.8％である。 

 一方、入りたいと思わない児童生徒（192 名）は、全体の 23.7％となって

いる。 

学年 小５ 小６ 中１ 中２

入っている 117 129 85 92

入っていない 94 100 93 100

学年 小５ 小６ 中１ 中２

入りたい 20 17 15 10

入りたいと思わない 39 43 43 67

迷っている 35 40 35 23
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 （３）迷っている理由は何ですか。（複数回答可） 

 

選択肢 人数 

活動費がかかる 39 

移動手段がない 47 

時間がない 56 

その他 28 

 

 【その他の理由（抜粋）】 

  ・自分の地域でできる種目が分からない 

  ・他地域の人との関係性が不安、知り合いがいない 

  ・船で出てくるのが大変だから 

  ・まだ種目を決めていない            など 

 

 

 【学年別】 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 【地域別】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学年 小５ 小６ 中１ 中２

活動費がかかる 7 13 11 8

移動手段がない 14 12 14 7

時間がない 14 18 15 9

その他 9 9 6 4

地域別

（人数）

萩東・西

校区

三見・川上

越ケ浜・大井

むつみ

福栄

明木

佐々並

須佐

田万川

大島

見島

活動費がかかる 32 2 0 1 3 1

移動手段がない 30 3 4 2 7 1

時間がない 43 5 1 1 5 1

その他 21 3 1 2 0 1
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 （４）どのような活動をしているか、してみたいか。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他のスポーツ種目 

水泳（３２） 

ダンス（１３） 

硬式テニス（１０） 

空手（９） 

少林寺拳法（６） 

硬式野球（４） 

合氣道（３） 

ラグビー（３） 

格闘技（１） 

ドッジボール（１） 

相撲（１） 

スケートボード（１） 

タグラグビー（１） 

弓道（１） 

ハンドボール（１） 

フットサル（１） 

e スポーツ（１） 

 

その他の文化活動等 

習字（５） 

総合文化（４） 

将棋（３） 

ピアノ（２） 

手芸（１） 

カラーガード（旗衛隊）（１） 

フラメンコ（１） 

フラダンス（１） 

草取り（１） 

ジュニアリーダークラブ（１） 

イラスト（１） 

料理教室（１） 

歴史研究会（１） 

動物飼育体験（１） 

野菜作り（１） 

外国の語学や文化を知る（１） 
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 （５）スポーツや文化の活動をするときに、一番大切にすることは何か。 

 

選択肢 人数 

技術の向上 246 

勝利を目指す 79 

楽しく取り組む 354 

いろいろなことをしたい 92 

 

 

 （６）自由記述の分類 

   ■児童生徒：自由記述回答数 194 件/ 810 件（記述率 24.0％） 

   ■保 護 者：自由記述回答数 344 件/ 810 件（記述率 42.5％） 

   ■合 計：自由記述回答数 538 件/1620 件（記述率 33.2％） 

 

【児童生徒】 【保護者】 【合計】 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ※児童生徒・保護者から寄せられた 538 件の記述内容を、部活動改革推進

室で分類・整理し、その割合を示しています。 

 

 

 （７）児童生徒および保護者からの自由記述 

   【部活動の地域移行に関して、希望することや期待することなど】 

    ※個人が特定できる記述等については、削除しています。 

    ※複数の項目に分類されている記述は、それぞれに記載しています。 

 

■児童生徒の自由記述 

【受け皿について】 
○バトミントンがしたい 

○候補を増やして欲しい。バスがないと移動が難しいので諦めるしかない。 

○デッサンや絵画などが描ける環境が欲しい 

項　目 割合 項　目 割合 項　目 割合

受け皿 31.6% 移動 29.8% 移動 24.9%

活動の目的 15.3% 受け皿 20.9% 受け皿 24.3%

移動 14.4% 活動費用 12.6% 活動費用 9.3%

部活動の在り方 8.4% 指導者 8.0% 活動の目的 8.1%

練習時間・回数 8.4% 練習時間・回数 7.0% 練習時間・回数 7.4%

周知理解 7.4% 活動の目的 4.8% 指導者 6.1%

施設 3.7% 部活動の在り方 3.7% 部活動の在り方 5.2%

活動費用 2.3% 周知理解 3.0% 周知理解 4.4%

指導者 1.9% スケジュール 3.0% 施設 2.5%

スケジュール 1.4% 施設 2.0% スケジュール 2.5%

その他 5.1% その他 5.2% その他 5.2%

計 100% 計 100% 計 100%
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○今の移行の仕方だと活動の内容は今までとあまり変わらない。もっと自由な

形でそれぞれが色々なことを体験することを認めてくれる仕組みにした方が

良いと思う。 

○家の近くで、活動できると続けやすい 

○家の近くで、したいです。 

○もっと選べる環境が整えばいい。 

○学校に野球部がない人も野球ができることはいいと思う 

○その活動以外の部活をしている人などたくさんの人が活動をすること。 

○入学後すぐに始められるように早くバスケ女子のクラブチームを作って欲し

い。 

○地域で大会に出れるような環境が欲しい 

○自由に選べること 

○ドッジボールがやりたい 

○帰宅部がほしい 

○プログラミングがしたい 

○硬式テニスをやっているので、続けたいですが、中学になると軟式テニスし

か選択肢がないので、硬式テニスも部活動としてあったらいいなと思いま

す。 

○クラブが一つしかなく選べない団体を増やしてほしい 

○大島にいたらやりたいことがあってもできない 

○動物と直接触れ合える場を作れるといい 

○サッカーがしたいけど、部活動としては無いので、クラブチームに入りまし

た。学校で部活としてサッカーができたら良かったなと思います。 

○野球の勉強会を開いてほしい。 

○僕は中学生になって念願の野球チームに入りました。他の学校の子達は、野

球部の部活があるので平日も野球が出来ているけど、福栄中は、野球部がな

いのでクラブチームの練習(週末)しかありません。学校の部活は部活の日が

減っているから部活がない日をクラブチームの練習にはできないのでしょう

か。もっと練習をしたいです。 

○高校生になったら萩商工でラグビー部に入りたいです。ラグビーも入れて欲

しいです。 

○バレーをしたいのですが、準備中となっています。いつごろできるか心配で

す。 

○自分達でしたい活動を作れるといい！ 

○書道教室 

○今美術部にはいっていますが週に二回絵を描く場所がほしいです。できれば

学校がいいです。 

○今まで学校の部活になかったものにチャレンジできる。吹奏楽は、人数が増

えて、迫力がでる。 

○好きな運動を出来るだけしたいです。 

○女子バスケットボールクラブが出来てほしいです。 

○やりたいスポーツができればいいと思う。 

○風景写真を撮る部活動があったら入るかも知れない 

○プロセカの練習がしたい 

○ピアノを習う事ができたら嬉しい 

○文化系を増やして欲しい。 
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○今、習っている運動が中学でも続けてできると良いと思う。でも、他のクラ

ブも体験会があれば検討して決めることができそうです。 

○汽車やバスの本数も少なく、家族に頼るしかない。家族が行けないと参加が

できない。行くまでに時間もお金もかかるし、着いた頃に練習は始まってい

て練習時間も限られる。行っても、帰宅時間を考えたらすぐに帰ることにな

る気がする。地域にクラブが何個かあればいいと思う。 

○地元で活動したい 

○顧問が変わっても、今まで通り部活動の時間や場所、活動内容は変わらない

でほしい。文化関係（美術・吹奏楽など）がしたい。今までの部活動通り後

輩、先輩とコミュニケーションがとれる環境にしてほしい。部活動があるか

らこその中学校だし、学校へ行く唯一の楽しみが部活動なのに、そんな部活

動がなくなるのは嫌だし悲しいので、部活動を復活してほしい。 

○移行先が 安心して活動できる場所であって欲しいです 

○軟式野球の練習日を、もう少し増やしてほしい。 

○色んなスポーツ競技を増やしていって欲しい 

○活動の場があれば参加したいです 

○サッカーが続けたい 

○地域移行でダンスや調理、編み物などがしたいです。 

○来年からやりたいことができる環境にして欲しい。 

○いろんなスポーツがあればいいなと思う。 

○スポーツがしたい 

○u15 女子バスケットボール チームをつくってほしいです 

○学校で限定された競技以外に部活動を作りたい 

○サッカーしたい。将棋麻雀クラブなども興味ある。 

○バレーボールも早く地域移行してほしい！部活だけだと練習時間が足りない 

○萩のチームを増やしてほしい、 

○バスケは、まだクラブなど立ち上げられていないのに部活が廃止になってい

くのは不安が強い。早めの対応をお願いしたい 

○運動も勉強も友達と一緒に出来るものがあったらいいです。 

○部活動以外で活動できる場、クラブチームなど各競技ちゃんと作ってから地

域移行にしてほしい 

○女子野球部を作って欲しい 

○絆バドミントンクラブをつくってほしくない。 

○近場で野球が出来るのが、いいです。 

○できれば地域移行をしてほしくない。するなら吹奏楽も作ってほしい 

○女子バスケットボールクラブができてほしいです。 

○吹奏楽ができる場所があるといいです。 

○近くにないので行くことができない。 

○ボッチャ 

○萩市でひとくくりにする 

○バスケをしています。今後どんな感じのクラブになるのか気になります。 

○早くラグビーチームを作って欲しい。強くなりたいのに、高川行くしかない

のかと思うと悔しい。萩商工のラグビー部に早く入りたいので、上手くなり

たい 

○男子バレーがやりたい 
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【活動費用について】 
○地域に移行する事で月謝とか高くなると困る 

○今までかからなかった活動費の補助、送迎など 

○汽車やバスの本数も少なく、家族に頼るしかない。家族が行けないと参加が

できない。行くまでに時間もお金もかかるし、着いた頃に練習は始まってい

て練習時間も限られる。行っても、帰宅時間を考えたらすぐに帰ることにな

る気がする。地域にクラブが何個かあればいいと思う。 

○全てのクラブの会員料の一律化 

○低料金でお願いしたいです 

 

 

【施設について】 
○設備の充実 

○自転車で通いやすい場所や(校区内)時間。未経験者も行きやすい 

○今美術部にはいっていますが週に二回絵を描く場所がほしいです。できれば

学校がいいです。 

○子供だけで通える場所を作って下さい。 

○顧問が変わっても、今まで通り部活動の時間や場所、活動内容は変わらない

でほしい。文化関係（美術・吹奏楽など）がしたい。今までの部活動通り後

輩、先輩とコミュニケーションがとれる環境にしてほしい。部活動があるか

らこその中学校だし、学校へ行く唯一の楽しみが部活動なのに、そんな部活

動がなくなるのは嫌だし悲しいので、部活動を復活してほしい。 

○自分達の住んでいる地域に、タータン 400 メールトラックの陸上ができる場

所をつくって欲しいです。 

○地域移行するなら、西中東中の体育館や運動場を使いたい。移動が子供達で

できるようにしてほしい。親の送迎が難しい。 

○吹奏楽ができる場所があるといいです。 

 

 

【活動の目的について】 
○いろんな学校の人と関わって練習をするのは楽しそう。 

○いろいろな人と関わって活動を楽しみたい。 

○体力向上したい。 

○たくさんの人数で活動できるのでいいと思う 

○楽しく、仲良くできる事を期待 

○楽しくやりたい 

○ライバルが多いほうがより頑張って取り組むことができると思います。だか

ら、人数が多いのが良いです。 

○地域の部活動に入ったら、技術や向上などの学びにつながることをやってい

きたい。 

○楽しくできたらいいです。 

○他の学校の子と一緒にできるのが楽しみ。 

○いろいろな人と、楽しく活動したい 

○楽しく活動したい 
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○他の学校の人との交流が楽しみだ 

○楽しくクラブ活動をしたい 

○運動することがなくなると体力が落ちる。大会もないので目標がなくなる

が、個人で出来ることを探して頑張るしかない。 

○楽しく取り組みたい。 

○地域移行になるのが少し不安です。 

○通っている学校以外の友だちができること。いろいろな人と関わること。 

○友達や地域の方と楽しく運動したり、様々な活動に取り組めると良いなと思

います。 

○専門的スキルを身につけたい。 

○楽しい活動がしたいです。 

○楽しく運動したい 

○楽しい活動出来たらいいなと思います。 

○好きな活動を通して、よい友だち関係や繋がりを築きたい。 

○楽しくやりたい 

○楽しく運動していきたい 

○技術を身に付けたい 

○同じ学校の人達と一緒に活動したい。 

○楽しくできればなんでもいい 

○技術を向上したい 

○たくさんの人数で楽しく活動したい 

○本人の意思で自由参加にしてほしい 

○活動を継続できることは大切だと思う。 

 

 

【移動について】 
○遠い試合の場合は萩市のバスを使って行き帰りの送迎をしてほしい。 

○候補を増やして欲しい。バスがないと移動が難しいので諦めるしかない。 

○習い事をするのに交通手段がほしい。（送迎があってほしい。） 

○移動手段が少ない 

○家の近くで、活動できると続けやすい 

○家の近くで、したいです。 

○地域で大会に出れるような環境が欲しい 

○大島にいたらやりたいことがあってもできない 

○萩に出るまでの交通手段を考えてほしい(親以外の) 

○離島なので希望しても通らないし諦めている 

○自転車で通いやすい環境や(校区内)時間。未経験者も行きやすい 

○練習場所が遠い時は送迎付き 

○人数が少ないので野球がしたいけどできない。萩でやっても帰る船がない。 

○今までかからなかった活動費の補助、送迎など 

○部活動の地域移行には断じて反対します。いちいちクラブの活動場所に行っ

ていたら活動時間が減ってしまうし、学校の先生と部活動をするのが楽しい

からです。 

○子供だけで通える場所を作って下さい。 

○お母さんが忙しいので自転車で自分で行って帰れるような場所や時間に活動

できるものがあったら良いなと思います。 
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○学校から近い場所でクラブをしたい。 

○移動手段をバスなど保護者などが連れていかないでもいけるようにしてほし

い。 

○移動をバスなどでする 

○移動が困る 

○学校や、公民館など、近い場所でやりたいです。 

○汽車やバスの本数も少なく、家族に頼るしかない。家族が行けないと参加が

できない。行くまでに時間もお金もかかるし、着いた頃に練習は始まってい

て練習時間も限られる。行っても、帰宅時間を考えたらすぐに帰ることにな

る気がする。地域にクラブが何個かあればいいと思う。 

○バスとかで行けたら良い 

○送り迎えがあるかどうか。 

○過疎地の交通の便など、もっと考慮してください。市街地などは地域移行し

ても諸問題は少なくて済むでしょうが、そこ以上に、過疎地の所は全てが迷

惑です 

○送迎バス(距離が遠いほど必要)の確保 

○移動手段がないと、参加できないかもしれない 

○地域移行するなら、西中東中の体育館や運動場を使いたい。移動が子供達で

できるようにしてほしい。親の送迎が難しい。 

○通いやすかったらいいです。 

○近くにないので行くことができない。 

 

 

【部活動のあり方について】 
○できるだけ地域移行はせず、学校から教わって楽しく部活に取り組みたいで

す。 

○学校でやりたいですし、ずっと続けたいです。 

○地域移行をすることで、部活動の日にちが少なくなったりして、学校で技術

を磨くことが出来なくなるので、地域移行を無くして欲しいです。 

○学校でみんなと部活をしてみたい。 

○引退するまでは萩東中学校として活動したいです。 

○学校の部活（陸上）もしているが 学校から試合や大会に参加できないのが

残念。学校からも参加できたらいいのにと思う。クラブチームから出るとし

ても出れる枠が少ないと言われた。 

○地域移行しても学校ごとに部活動をしてほしい。他の学校と合同なら参加し

ない。 

○放課後に学校で練習したい 

○学校の部活動を続けて欲しい 

○学校でできるようにしてほしい。地域移行が嫌。部活がいい 

○部活動の地域移行には断じて反対します。いちいちクラブの活動場所に行っ

ていたら活動時間が減ってしまうし、学校の先生と部活動をするのが楽しい

からです。 

○部活動にはあまり興味がありません。 

○顧問が変わっても、今まで通り部活動の時間や場所、活動内容は変わらない

でほしい。文化関係（美術・吹奏楽など）がしたい。今までの部活動通り後

輩、先輩とコミュニケーションがとれる環境にしてほしい。部活動があるか
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らこその中学校だし、学校へ行く唯一の楽しみが部活動なのに、そんな部活

動がなくなるのは嫌だし悲しいので、部活動を復活してほしい。 

○本当に移行していいんですか。運動不足になりそうです。 

○同じ部活でも違うチームに所属しているので内容が違うのが嫌 

○2つやるのは大変だから部活を早くなくしてほしい 

○地域移行しないで欲しい。部活にやりがいを感じていたし、先輩、後輩との

関わりがなくなって行くことが寂しい。 

○できれば地域移行をしてほしくない。するなら吹奏楽も作ってほしい。 

 

 

【練習時間・回数について】 
○部活ができる時間が減っているから、練習できる時間が少ない。 

○1週間のうち休みもほしい。 

○もっと活動日を増やして欲しい。もっと練習したい 

○地域移行をすることで、部活動の日にちが少なくなったりして、学校で技術

を磨くことが出来なくなるので、地域移行を無くして欲しいです。 

○１週間に１回ほど活動したいです。 

○僕は中学生になって念願の野球チームに入りました。他の学校の子達は、野

球部の部活があるので平日も野球が出来ているけど、僕の学校は、野球部が

ないのでクラブチームの練習(週末)しかありません。学校の部活は部活の日

が減っているから部活がない日をクラブチームの練習にはできないのでしょ

うか。もっと練習をしたいです。 

○早めの練習時間が希望です。19:00 から練習だと夜が遅くなり、学校生活に

支障が出るから。 

○活動日数を増やしてほしい。平日も練習したい。 

○学校の部活動は活動日数が少ないので地域のクラブに早く入りたい 

○顧問が変わっても、今まで通り部活動の時間や場所、活動内容は変わらない

でほしい。文化関係（美術・吹奏楽など）がしたい。今までの部活動通り後

輩、先輩とコミュニケーションがとれる環境にしてほしい。部活動があるか

らこその中学校だし、学校へ行く唯一の楽しみが部活動なのに、そんな部活

動がなくなるのは嫌だし悲しいので、部活動を復活してほしい。 

○軟式野球の練習日を、もう少し増やしてほしい。 

○練習日(試合日も含め)を週 4回は欲しい。 

○週 5くらいやりたい 

○週 3日くらいは練習ができるようにしてほしい 

○夜遅くない方がよい。6時くらいまでには終わる方がよい。 

○クラブと今の段々と減っていっている部活動の時間では足りない。大会が近

く、やりたい競技があるにも関わらず、練習時間が足りず危機的状況であ

る。 

○練習の時間が増えることを期待している。 

○遅い時間帯の活動は困るので、学校が終わる時間帯に活動したいです 

 

 

【周知理解について】 
○早くしてほしい 
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○地域移行がよくわからない。 

○どちらでもよい。よくわからない。 

○よくわからない 

○よくわからない 

○どんなふうになるのか少し心配あります。 

○地域移行が何かが分からない 

○何言っとるかわからん、、だそうです。 

○良くわからない。新しい事ができるか不安。 

○制度がわかりにくいので、わかりやすくしてほしい 

○わからないことがあれば、詳しく分かるまで教えてくれると嬉しい。 

○よくわからない 

○どんなクラブがあるか知りたい 

○思いつかない 

○よく分からないので、特にないです。 

○早く移行してほしい。 

 

 

【指導者について】 
○一人一人に合わせた指導をしてほしい 

○顧問が変わっても、今まで通り部活動の時間や場所、活動内容は変わらない

でほしい。文化関係（美術・吹奏楽など）がしたい。今までの部活動通り後

輩、先輩とコミュニケーションがとれる環境にしてほしい。部活動があるか

らこその中学校だし、学校へ行く唯一の楽しみが部活動なのに、そんな部活

動がなくなるのは嫌だし悲しいので、部活動を復活してほしい。 

○コーチが、優しくて楽しい人。 

○試合で勝ちたいので、技術指導を丁寧にしてほしいです。 

 

 

【スケジュールについて】 
○地域移行遅らせてほしい 

○部活動では今女子１人で寂しいので、早く地域移行になったら良いなと思い

ます。 

○早く地域クラブの活動に変更してほしい 

 

 

【その他】 
○同じ学校に通う生徒なのに、地域クラブと部活での表彰などに差があって不

公平だと感じているので、その差がなくなることを期待しています。 

○ないです。地域移行されたら、今の部活動をやめて、既に入っている活動の

み続けます。 

○私立中学に行こうと思っているので特にないです 

○短距離か長距離か、自分に何が合ってるかわからないので両方頑張りたい。 

○地域移行でいろんな経験をしたい 

○技術を学びたい 

○参加人数が増えてほしい。 
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○ダイエット 

○勉強を頑張りたい。 

○心配 

○子供達の健全育成のためには、勉強だけでなく仲間とともに部活動をするこ

とが大切です。ただ、地域移行になると、家庭の事情で難しくなるケースもあ

ります。だれもが、利用しやすいように配慮をしてほしいです。 

 

 

 

 

 

■保護者の自由記述 

【受け皿について】 
○地域での活動に目処が立っていない中で、地域移行するのでは子供たちが可

哀想だと思います。 

○部活がなくなると運動する子供たちが減ってしまう気がする。クラブチーム

ってなると上手な子が入るイメージなので初心者の子は入りにくく、運動す

る機会が減ってしまう。 

○バスケ女子の移行ができていないためバスケをしたい子や高い技術を持った

子の行き場がなく地域のレベルが結果的に下がっていく 

○アンケートをとって希望の多いスポーツができるようにして欲しい 

○吹奏楽の地域移行をどうぞよろしくお願いいたします。 

○萩市では同じ山口県でも不利、遅れを取ると思っていた中で、絆ランニング

クラブが早々に出来て、とても有難く思います。市外のクラブチームにも所

属していますが、短期間でこれだけ沢山の子供達が地元クラブに所属し活動

できる場を頂き、本当に有難く思います。絆クラブは山口県、全国にもモデ

ルクラブとしてこれからも多いに発展していってほしいと願います。少子化

が進む中で、子供達、その親達が市外、県外へ出て行かずに済むよう、萩市

には様々なバックアップ支援をお願い致します。 

○文化部でも地域で楽しく活動できるような場所ができること。地域移行によ

り吹奏楽のように楽器や道具が必要で費用負担が大きくなり入部を諦める子

どもが出ないこと。 

○指導者の関係もあるのでしょうが、提供される体験活動がいまいちピンとこ

ないものが多いように感じます。将棋や囲碁、書道など以前は部活動として

あったものがあってもよいと思いますし、eスポーツなども取り入れてもよ

いのではないでしょうか。 

○今やっているデッサンがこのまま来年も大井でしてほしい。続けられること

が大事だと思う。遠方の子でも気軽に参加できるようにバスを出してくれる

といいと思う。 

○子供達が活動できる場をきちんと整えて欲しいです。 

○子供達が活動できる場をきちんと整えて欲しい。 

○スポーツも良いんですが、美術系、デッサン、アニメなども勉強できる環境

が、あると良いなと思います。 

○学校活動の時と違い、成績上位者のみ大会に参加できるなどの話を聞きま

す。全く未経験の子供もいるのだから、本来ならまずは楽しむ事から始める
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のではと思ってます。一度は考えたクラブも勝つ事を求める雰囲気だと言わ

れ諦めました。 

○試合の日程と学校のテストの日程を学校側もクラブ側もきちんと把握してし

てほしいです。以前は大会とテスト週間が被っていなかったので、それぞれ

に集中できていたが、最近東中は陸上の大会の次の日などにテストがあるの

で、大会へ向けて練習もできないまま出場することが多いです。練習もせず

出場すると怪我などにも繋がるので、クラブと学校側の連携・情報交換をき

ちんとしてほしいです。 

○少しでも学区内の近くで、運動ができる環境を作って欲しいです。 

○田万川でできる事が大事 

○部活動廃止に伴って、何もしない子（いわゆる帰宅部）が増えるような気が

して心配です。我が子は現時点でソフトボールクラブに関心があるようです

が、人数も揃わないようだし、入会してもきちんと競技ができるのか、チー

ムとして試合ができるのか親としては不安なので、見学も行っていません。 

○今スポ少でバスケットボールをしているが、地域移行するなら通学する学校

（萩東中学校か萩西中学校）の体育館でクラブチームも練習を行って欲し

い。なぜ利用出来ず、越ヶ浜中学校が利用出来るのか。送迎の距離もあるの

で改善して欲しい。 

○地域以降によって、金銭的負担増、保護者の負担増などか発生するため、子

どもが入りたいと言っても、家庭の事情で入れない子どもが出てくることが

予想されます。入れない子どもの行き場はどこになるのでしょうか？また、

部活がないことによって、平日の保護者がいない時間帯にゲームやスマホの

時間が増えたりすることも心配です。上の子は吹奏楽部でしたが、中学で吹

奏楽部に入らないのであれば、高校の吹奏楽部も部員減少で、存続できなく

なると思います。若い世代の人たちが、自分の子どもにとって選択肢が多い

地域に住みたくなるのではないかとも思います。 

○地域移行の話は早くから出てますが、どうしてバスケ女子は全く話が出てこ

ないのでしょうか。保護者としては不安になります。方向性が見つからなけ

れば中学の就学先も私立にするか公立にするか悩んでいます。 

○萩市に無いスポーツを子供が希望しているので、今後どうするかまだ検討中

です。 

○仕事で協力が難しくできるだけ児童の力でできるようにしてほしい 

○中学時代は部活動から学ぶことも多かったので、どんな家庭でも気軽に入れ

るようにしてほしい 

○現在は選べる部活が限られているので、地域クラブになって選択肢が増える

こと、校外の仲間が出来ることはとても素晴らしいと思います 

○地域移行については概ね賛成なのですが、文化系のクラブが今後どうなって

いくのかが不明です。スポーツ系ばかり環境ができていっている様子を感じ

ています。うちの子は吹奏楽部なのですが、今後コンクールの出場はないと

の事。校内の行事で発表の場があるものの今後何を目標にやっていったら良

いのでしょうか？見通しだけでもあると、こちらも安心します。文化系の部

活動についてもよろしくお願いします。 

○多種多様な部活動が出来ることを期待します 

○離島の学校に通う子供で、スポーツなどさせたい場合は、島を出るしかない

のでしょうか？島で生活する子供は何もできないのか心配です。 

○ダンス部がほしいです 
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○運動や何かをつき詰めてする事は良いことだし、とても大事だと思う。子供

達が自分からコレをやってみたいという選択肢が増える事を期待したい。 

○川上地域の特色を生かした小型家畜飼育体験、農作業体験、マキ、炭を使っ

たくらし体験、ベトナム文化交流体験を多世代で活動できることを望みま

す。 

○子供達の選択肢が狭まってしまうことがないように、配慮していただきたい 

○送迎の手段の確保。新しい仲間との出会いて交友関係が広がること。選択肢

が広がることで、興味のある活動が見つかること。 

○地域移行に伴い、同じ学校に通っていても違うチームで大会等に出場するこ

とになってしまうのかな？と思います。萩市内のチームで混成チーム等を作

ったりはないのかな？と思います。 

○部活動が地域移行になることによって多くの子供達の選択肢が増えると思い

ますが、離島に住む子供達にとっては関係なく、子供達もそれを分かってい

るのでたとえやりたい事があっても諦めるしかない状況だと思います。市内

の学校と離島の学校では環境も状況も全く違うのに同じように考えられるこ

とが、親としては不満に思う事も多いし子供達にも申し訳ないと思っていま

す。 

○本音は、部活動で、学校が終わってそのまま活動して帰ってくることができ

たら、こどもにとってはそれが 1番いいことだと思います。地域移行になっ

たことで、場所も遠いため、親が夕方送り迎えをしたり、月謝も必要になり

ます。お金を出してまで、と思う家庭は必ずあると思います。こどもたちは

今までのように、やりたい活動を自分で選ぶということもできなくなり、か

わいそうなことだと思います。きつい言い方かもしれませんが、先生方の働

き方改革は分かるのですが、そのしわ寄せが子供たちにいくことがあっては

ならないことだと思います。補助なども含め、もう少し深く検討されること

だと思います。また、吹奏楽など、無くなってしまう部活動についても、ど

うにかならないものでしょうか。吹奏楽はやってみたいと選ぶ子どもたちも

多いです。地域活動としての受け皿があればいいなと思います。 

○現在サッカー、スイミングを習っていますが、本人の意向で小学生いっぱい

で終了する予定です。子どもはそこまでスポーツ万能ではないので、本格的

に大会を目指したりするのが苦手な子です。スポーツに限らず楽しんで出来

るような活動があれば良いなぁと思っています。もし希望するものがない場

合は、入らなくても良いのか気になります。 

○専門の指導者に指導してもらえる事や人数が増えるのはいいと思う。ただ、

活動回数が減ったり移動が不安です。 

○学校内では体験することができないことに触れるリアル機会を設定していた

だき、ありがたく思っています。学校での部活動の醍醐味のひとつは、学校

での居場所のひとつになる可能性があることだと感じています。この度の地

域移行の趣旨は理解していますし、学校と同じものを求めるつもりもないの

ですが、地域移行の活動も子どもたちの地域の居場所のひとつになるといい

なあと思っています。お忙しい中、お世話をありがとうございます。 

○地域移行できているものは、個人のレベル向上などプラス要素があるのでい

いと思います。地域移行できてないスポーツや文化活動をやりたい子供達が

かわいそうだと思う。経済的理由でできない子もいそうで複雑な気持ちで

す。地域移行できてないスポーツに関して、中学校でできないとそのスポー

ツのレベルが下がりそうで、疑問だらけです。 
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○地域移行となり、学校から遠い場所での活動が生じた場合の送迎に負担を感

じる。 

○地域クラブ、民間クラブと聞くと初心者や運動が苦手な人は入会に抵抗を感

じるのではないかと思ってしまいますが、児童が入会しやすい環境が整って

いることを期待します。 

○茶道や花道は、どこが良いかわからなかったので、地域でできるのはありが

たい。 

○子どもがしたい事や目指していることができる部活動があって生き生きと取

り組める部活動が増えると嬉しいです。 

○萩市内の児童生徒がみんな、希望した活動を行えるような支援(移動手段や

活動費など)をしていただきたい 

○娘が中学生になっても、バスケットボールを続けたいと言っているので、男

子のように、早くクラブチームが立ち上がれば嬉しく思います。 

○部活動に必ずしも全員が参加する必要はないが、有意義な放課後の過ごし方

を示す必要があると思う。たくさんの課題でも、探究活動でも、ボランティ

アでもよいので。部活動にやりがいを見出しているけれど、送り迎えなど家

庭の都合で地域クラブに参加が難しい生徒へのフォローもいると思う。 

○子どもの選択肢が少しでも広がって欲しいと思います。 

○萩市の中心地から離れた地域の子どもたちもいろいろな選択肢があったり、

平日でも練習に参加できる環境があったりしたらよいなと思います。 

○受け入れ団体の活動は、ほぼ 18 時以降です。学校教育とは関係のないもの

です。地域移行という表現と合っているのか疑問。部活があるから学校が楽

しいという側面もあるはず。学校の魅力が減退し不登校の増加を懸念してい

るか疑問。対策は想定しているか。など、デメリットの検討が見えてこな

い。部活が大変という先生の声に応えるなら、地域の指導能力のある人材

を、市外人材も含めて採用する仕組みを構築した方が、ベターでは無いか。

人口の社会増も見込める。 

○市民館など、行きやすいところでやってもらえたら送迎もしやすい。勉強以

外を学ぶ場が減りそうで不安ではある。自分は部活で吹奏楽をやることがで

きて良かったので、子どもにもそういったチャンスが与えられることを望ん

でいる。 

○部活の地域移行で色々と部活の選択範囲は広がったが、旧郡部に住んでいる

子供にとっては、活動場所までへの移動手段がない。結局は保護者の負担が

増える。子供がやりたいスポーツがあっても連れて行けなかったりする。地

域移行になる事で、他校の生徒と一緒に活動できるのは良いことだと思う。 

○進学する中学校にある部活から選ぶだけでなく、自分の本当に興味あること

をみつけられそう。今のところ、中学校に入ってもそのまま続けられるもの

を選ぶのではないかと思う。 

○佐々並にバドミントンクラブがあるときき、期待していました。しかし行っ

てみると新規入会はできない、今入っている子のみとのことでした。しかし

地域の子どもが入れる活動の一覧に載っているので勘違いしやすいと思いま

す。萩中心部でないお家は、活動のための送迎で親の負担が増えるように思

います。 

○たくさんの選択肢があるといいです。 

○選択肢が今までより増えることに期待しています。 
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○家庭によって 参加させたくても 送迎の困難が伴うことに 不安がありま

す。そして 記録や成績の評価が期待できる子供が クラブチームに入るとい

うイメージがあるので スポーツを単純に楽しみたい子供たちに 積極的な参

加に繋がらないのでは？と感じています。 

○吹奏楽の活動の場を期待しています。運営には他のクラブより費用がかかる

と思います。それでも活動の場を作っていただきたいです。 

○市内で一つのチームではなく、複数のチームがあればいいとおもう 

○子どもたちが長く続けられる活動ができたら良いと思います。ですが、基本

的に習いたいものを自分が選んで習いにいく習い事のようなスタンスで良い

と思います。 

○中学生になってもサッカーが続けさせてあげたいが、現在では田万川や須佐

地域では続けられない。親が送迎するのはかなり厳しく、諦めてもらわない

といけない。それは親としてとても残念な気持ちになる。送迎バスなどがあ

ればと思う。スポーツは続けてもらいたいけど、学校で部活動がなくなる

と、体力や筋力の低下も心配だし、精神的にも体を動かしてリフレッシュし

てもらいたい。 

○子どもたちが居住地域に関わらず自分が興味のあるスポーツや文化活動が選

択出来ることになることに対し、大変期待しています。 

○地域移行により、小学校で習ってる事を中学校でも続けたいという子もいる

と思います。なるべく、スポ少やクラブチーム等で習ってる事を中学校でも

続けていける環境にしていただいたらいいかなと思います。 

○中山間地域の子供たちが旧市内の子供たちと同様に活動できるように配慮し

て欲しい（移動手段）。子供たちそれぞれにやりたいことをヒアリングして

相談に乗ってもらえる場。 

○こちら側はあまり活動選択肢の幅がないです。もし旧萩市の活動に行かせて

あげたくても送迎手段に困るのが第 1です。働いている父母の１番の悩みだ

と思います。 

○地元でスポーツをさせたい。 

○チームスポーツなので人数がいなければ試合に出れない、人数揃わなければ

練習の内容も変わってくるので u12 チーム u15 チーム u18 チームと移行でき

ずっと好きなスポーツに関われる環境があればいいと思う 

○絆スポーツクラブ萩を地域移行の中心団体として支援していってほしい 

○すでに部活動の日数が減っていて、上達は難しいと思う。先生の負担軽減に

は賛成ですが、きちんと基盤が整ってからの地域移行にするべきだと思う。

今のままだと中途半端だし、途中で部活がなくなるとか子どもも親も不安し

かないです。子どもを一番に考えて欲しいです。 

○少人数の学校でチームスポーツができないので、部活でやりたいと思いま

す。また部活の人数では団体戦に出られない状況もあるので、他の学校と一

緒にチームが作れたらいいのにと思います。地位移行だと団体ごとにまたメ

ンバーが分かれるので、それも問題かなとは思います。（団体が何個かある

競技の場合） 

○キッザニアのような 1カ所で色々なクラブを体験できるイベントを行って欲

しい。 

○野球を子どもにさせたいと思ってます。野球の練習日程が少ないのは承知し

ますが、練習時間が少ないです。午後からならせめて、13 時から 18 時とか

にしてはどうでしょうか。中学生にもなってスポ少よりも練習回数が減って
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練習があっても３時間半はどうかと思います。小学生と練習時間が変わらな

いのはいかがなものかと思います。そんなに練習させたいなら市外のクラブ

に入れろと思われるかもしれませんがそれは違うかなと思います。やっぱり

この萩地域でたくさん練習して、試合して勝つ喜び、負ける悔しさを子ども

達に体験させたいです。地域以降になってからの目的が楽しくクラブ活動に

参加してほしいとかなら話しは別ですが…。やはり勝ち負けがあるスポーツ

であれば勝ちにこだわるのは当然かと思います。検討よろしくお願いしま

す。 

○バスケに関しては立ち上げ目処がなくどうなるのか不安 

○放課後、親の送迎ない範囲内で１つのスポーツとかだけではなく今まで無か

ったもの、色々体験させられたらいいと思います。学期ごと、月ごとに申し

込んで選べたり出来たらお金が少しかかってもいいかなと思います。放課後

何もなかったら、ゲームかスマホになると思うので、運動したり友達関係も

いい方向に向かわない気がします。本人にやる気がなければ、やらないとい

う選択になりそうなので，難しいですが、親も一緒に何かするというのは限

界があるので学校内で出来た方が助かる気がします。 

○活動機会が少なくなるのは残念だが、活動の幅や選択肢が広がるのは良いと

思う 

○地域移行になるのはいいですが誰の為にそうなるのか。子どもたちの為だと

いうならもっと活動できる場を増やしてからにしてほしい 

○クラブチームは開始時刻も終了時刻も遅いので、学校生活や日常生活に影響

が出そうな気がします部活動も習い事や塾などと両立出来るような仕組みに

して欲しいと思います。部活動の曜日が決まっている状態になっている為、

習い事や塾の曜日と重なり、毎週決まった曜日に休まざるを得ない場合もあ

るということを指導者にも理解、周知して欲しいです。 

○毎回送迎など大変だし、そこまで力を入れて無い家庭（子供）もあると思

う。でも、親目線では、体力作りができればいいなと思うので、今現在あ

る、学校での簡単なら運動クラブを残して欲しいです。 

○子供の選択でやらせてあげたい。自転車で移動できる範囲での地域移行の部

活がよい。親の送迎が必要な場合は自分の意思がない。 

○練習ができるような環境を整えてほしい 

○部活動は友達に誘われて入部するなど未経験であっても気軽に入部できます

が、地域移行になると部活動よりも費用が多くかかり、保護者による毎回の

送迎など負担があり、クラブチーム入会は躊躇します。中学生になると塾に

通い始める子供も多くなり、よほどスポーツや文芸を専門的にやりたいとい

う強い意思がある子供や、それをサポートできる家庭でないと参加できない

のではないかと考えます。入会できない家庭の子供たちは成長期に共通の趣

味や活動を行う仲間を作ることが難しくなり、様々な経験格差ができるので

はないかと心配します。部活動のように希望する者が誰でも活動できるよう

に、行政でもっと経済的な支援と環境を整えることが必要だと思います。働

き方改革の点から部活動の顧問の先生方の負担はなくさねばなりませんが、

現在の萩の民間移行の内容をみてみると果たして先生方の負担が軽減してい

るのか疑問に思います。むしろ負担は多くなっているように見受けられま

す。また、数年前から活動場所や指導者の確保、移動手段など問題提示され

ているものの、現状はほとんど変化がなく、何も解決されていません。この

ような状態で民間移行を強制的に進めるのは子供たちがかわいそうです。民
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間移行をしないと決めた市や県があるとも聞いています。県の中でも足並み

が揃っていないことで、子供たちが理不尽な思いをすることがあるのではな

いでしょうか。民間移行は簡単なことではありません。各団体、クラブチー

ムの指導者や保護者たちは短い移行期間の中で必死に環境作りをし、大変悩

んでいます。市は、民間移行の問題を各団体や保護者に丸投げするのではな

く、きちんと現場に足を運んで様子を実際に見聞きし、子供たち、保護者、

指導者ときちんと向き合ってほしいです。そして、問題解決のために柔軟に

対応し、子供たちの将来を真剣に考えて頂きたいです。 

○お世話になります。子供達がかわいそうです。準備も不十分なまま、なぜ推

し進めるのですか？生活リズムや放課後の時間の使い方、勉強時間の確保な

どを考えると、現状では子供にマイナスしかありません。大人の都合で子供

達の中学校生活が文武ともに頑張れない環境になることに、不安と憤りを感

じます。もっと環境を整備してください。更に、平等にお願いします。ある

地域にだけスポーツクラブが存在することで、地域格差が広がると思いま

す。公教育の原点に立てば、スポーツをする機会の不平等は、あってはなら

ないと思います。とにかく、特定の地域に偏らないように平等に機会の提供

ができるまでは、中学校で放課後 1時間でも運動させてください。先生方の

業務改善が進み、教員間の仕事量にも差が出るかもしれないので、普段時間

がある先生方に見てもらいたいです。先生方の業務改善は大切ですが、子供

たちの心身ともに健康に過ごす権利も大切です。 

○とりあえずで入会する子、本気で頑張る子とクラス分けなどレベルの工夫を

してして欲しい。 

○地域クラブへの移行先が確保できていない状況で部活動が縮小していくのは

どうかと思います。 

○フラダンスを習っているので、習い事のほかにも部活動のように平日できる

場所などがあると嬉しい 

○スポーツの種類や、クラブチームの選択肢が少なく、弱い。このままでは才

能のある人材が市外にでてしまうのがもったいない。 

○チームの選択肢が少ない。山陽のチームも考えようと思う。 

○子ども達が、学校以外でも、好きなことに楽しく取り組める居場所を作って

あげてほしいです。 

○スポーツ少年団で 6年間続けてきたものが中学校進学と共に途絶えてしまう

のは残念に思う。活動できる場があっても送り迎えなどを考えると近場であ

ってくれたら嬉しい。 

○使用する場所が萩市街地内であってほしいです。また、指導者の件などを考

えると、部活と違って開始時間が夜でもいいので、活動できるようにしてほ

しいです。 

○もうちょっと近くに作って欲しい 

○活動場所が少ないところは出来るだけ増やして欲しい。 

○現在いくつかクラブが存在してますが、続けたくても様々な理由で（クラブ

の方針や明らかな実力差で不安があったり金銭的など）、悩んでいるご家庭

や子供達が沢山います。選択肢が少なすぎてツライです。地域移行になるの

は仕方ないと諦めがついたとしても、もっと子供達の事も考えて欲しいで

す。個人的な事を言わせてもらえば、新たにサッカークラブの新設を希望し

てます。そう思う保護者、子供も沢山います。そういった意見もあるんだっ

て事も忘れないで下さい。よろしくお願いします。 
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○今萩のラグビースクールに通っているが、中学になったらチームが無いの

で、続けたいという気持ちを尊重出来ない。萩商工ラグビー部が再び強くな

るためにも、せっかくある小学生のチームの子供たちが続けられる環境が必

要かなと思う。育成してくれるコーチ陣も環境を整えて欲しい。 

○バレーボールの男子人口は少ないですが、小学校では混合と言う形で男子も

バレーボールをしていますが、中学校からは男子バレーがなくせっかくここ

まで続けてきたのに中学校で出来ないのはもったいないなと思う 

 

 

【活動費用等について】 
○絆スポーツクラブでは、細やかで的確なご指導をして下さるお陰で、技術向

上し続ける事ができ、子供もモチベーションを高く持って取り組む事ができ

ていました。また、スタッフの皆様の温かいフォローやお心遣いに、親子

共々、助けて頂き、子供達がクラブに集中できる環境、体制作りをして下さ

っている事には、毎回感謝するばかりです。他に先行して、地域クラブ活動

をされてきた、このような絆の取り組み姿勢や体制は、後に続いてくる他の

地域クラブ活動の見本や目標となる事と思います。このようなクラブの存在

は、子供達にとっても、保護者にとっても、とてもありがたく、萩市の子供

達がはつらつと、技術やモチベーションを上げながら、心身健やかに成長し

ていくためにも、ぜひ、萩市としてしっかりと支援して下さる事を心よりお

願いしたいと思います。 

○月謝等の経費がかかるのが厳しいです 

○地域移行することによって、部活動のハードルが上がることは否めない。ど

うすれば部活と同じように気軽に活動に参加できるかを吟味して欲しい。ス

ポ少の延長上にクラブチームを作っているようだが、それでは中学校からス

ポーツを始める人は入り難いだろう。今まで不要だった費用もかかるだろ

う。スポーツ離れが叫ばれている今、先生方の負担を軽くする為の皺寄せが

子供にいっているということを念頭におき、どんな形をとるのが子供にとっ

てベストなのかをよく考えてください。 

○萩市では同じ山口県でも不利、遅れを取ると思っていた中で、絆ランニング

クラブが早々に出来て、とても有難く思います。市外のクラブチームにも所

属していますが、短期間でこれだけ沢山の子供達が地元クラブに所属し活動

できる場を頂き、本当に有難く思います。絆クラブは山口県、全国にもモデ

ルクラブとしてこれからも多いに発展していってほしいと願います。少子化

が進む中で、子供達、その親達が市外、県外へ出て行かずに済むよう、萩市

には様々なバックアップ支援をお願い致します。 

○文化部でも地域で楽しく活動できるような場所ができること。地域移行によ

り吹奏楽のように楽器や道具が必要で費用負担が大きくなり入部を諦める子

どもが出ないこと。 

○他学年との一緒に行う活動は、子供たちの成長を促すと思うので、本来であ

れば学校での部活動がなくなる事は寂しいです。ですが、地域移行になった

場合、クラブの金額等が高いと、せっかく何かさせてあげたいと思っても難

しくなるのであまり月謝がかからないようにお願いしたいです。 

○不安でいっぱいです。地域格差、経済格差が進むのではないか、また、親の

負担（送迎等）が明らかに増加するのではないか、生活リズムにうまく地域

移行のクラブチームが対応できるか、などです。中学校のグラウンドを利用



21 

 

して行き帰りのタイムロスを無くすこと、子供達が生涯スポーツに親しむと

いう、健康維持に努めていただきたいなど、たくさん要望はあります。教員

の人材確保と、子供達の健康維持を天秤にかけたときに、教員の方を選ばれ

たことは、間違いないですか？経済格差、地域格差等にきちんと対応して下

さるようお願いします。公務員の給与を減らして、クラブチームに投資する

覚悟はおありですか？先生方の負担を減らしただけ、給料は減るんですか？

市役所の皆さんの給与を減らすくらいの覚悟を望みます。 

○あまり期待はしていません。部活動を地域移行すれば、親によっては習い事

をさせてもらえなくなる子供もいれば、親の期待を背負わされる子供もいる

と思います。(お金がどこまでかかるか分からないですよね。)地域移行され

ても、子供自身がやりたいかやりたくないかを選択できることがベストだと

思いますが、今現状では無理ではないでしょうか？市が何らかの補助を出す

などの支援があればいいですが…。部活動だけの事を言っているのではあり

ませんが…働き方改革ももちろん大事ですが、本当に大切なことが見落とさ

れているような気もします。部活動がなくなっても、先生は生徒ときちんと

向き合って下さる方ばかりではないでしょうし。難しい時代ですね。部活動

で忙しいのはよく分かります。では、働き方改革をするのなら、それに見合

った先生達の能力の向上も求めたいです。部活動を地域に移行することのメ

リットがまだまだハッキリと見えて来ないのが現実ですね。 

○やりたい事ができる。金銭負担ができる限り少ない。 

○地域以降によって、金銭的負担増、保護者の負担増などか発生するため、子

どもが入りたいと言っても、家庭の事情で入れない子どもが出てくることが

予想されます。入れない子どもの行き場はどこになるのでしょうか？また、

部活がないことによって、平日の保護者がいない時間帯にゲームやスマホの

時間が増えたりすることも心配です。上の子は吹奏楽部でしたが、中学で吹

奏楽部に入らないのであれば、高校の吹奏楽部も部員減少で、存続できなく

なると思います。若い世代の人たちが、自分の子どもにとって選択肢が多い

地域に住みたくなるのではないかとも思います。 

○部活動の送迎が、たまに難しい時もある。クラブで、試合に出るのに、一種

目にお金がかかるのを始めて知った。 

○地域移行になると本人の学校ではないところの活動がでてくると思うがそれ

で送迎など親の負担が増えると、子供が入りたい部活に入らせられないとか

出てくるので、保護者の負担がなるべくかからないようにしてほしい。通常

中学入学時、活動紹介や見学、体験入部が学校だとあると思うが、地域の団

体は雰囲気など全くわからないし、個人で申し込む体験会はハードルが高

い。なので、最初くらい学校を通して活動紹介、見学、体験などをしてほし

い。 

○金銭面で負担が大きくならないようにしてほしい 

○お金がかからないようにしてほしい。送り迎えができない場合は何もできな

いのでは 

○地域移行によって子供達の選択肢が増えることには同意できますが、費用の

面で学校の部活動に準ずる個人負担の軽減があると助かります。外部に委託

することで、やりたいものがあったとしても、費用の面で諦めてしまうこと

があるからです。なんらかの補助があれば、子供たちに平等に地域移行の恩

恵が得られると思います。 
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○正直こういうアンケートがある度に地域差別をすごく感じる。まず島の子達

は何をするにも制限がありやりたい事があってもできないのが現実。我が子

は今クラブチームに入っていますが平日は練習に行きたくても行けない。だ

からといって月謝が安くなるわけでもなく本土の子が無料で利用できるバス

の利用等もできない。クラブ活動に参加するにはその都度定期船代もかかり

家族の負担も大きい。部活動が地域移行になる事によって島の子供達は何が

できるのか、移住でもしない限り平日の活動は難しい。親は子供達の要望を

叶えてあげたくても離島だから仕方ないと諦めるしかない。島の子供達のこ

とは無視されているようで本当に悲しい。同じように税金も納めているの

に、、、とも思ってしまう。本土の子供達と同じようにいかないのは分かって

いるけれどもう少し島の子供達の事も考えてほしい。 

○クラブチームによって、月の月謝がまちまちでユニフォームや、練習着、道

具一式など初期投資額が数万かかり、お金の出費と親の送迎も増えて負担が

大きい。もう少し、時間をかけて改善しないと子どもたちがやりたい事を出

来ないのではないかと懸念する。本気で向上心を持ってやっている子と体力

作りの軽い運動のつもりでやる子では同じチームでやるのは難しいかと思

う。 

○本音は、部活動で、学校が終わってそのまま活動して帰ってくることができ

たら、こどもにとってはそれが 1番いいことだと思います。地域移行になっ

たことで、場所も遠いため、親が夕方送り迎えをしたり、月謝も必要になり

ます。お金を出してまで、と思う家庭は必ずあると思います。こどもたちは

今までのように、やりたい活動を自分で選ぶということもできなくなり、か

わいそうなことだと思います。きつい言い方かもしれませんが、先生方の働

き方改革は分かるのですが、そのしわ寄せが子供たちにいくことがあっては

ならないことだと思います。補助なども含め、もう少し深く検討されること

だと思います。また、吹奏楽など、無くなってしまう部活動についても、ど

うにかならないものでしょうか。吹奏楽はやってみたいと選ぶ子どもたちも

多いです。地域活動としての受け皿があればいいなと思います。 

○クラブ等への送迎や金銭的な面でクラブへ通えない家庭もあるのではないか

と思う。運動がしたくても出きない子も出てくるのでは無いかと思う。 

○色んな学校の友達も出来て、楽しく参加している様子です。送迎が無理な時

は公共のバスで行っていますが、山間部だと料金も高く、乗り継ぎも時間が

空きすぎたり……。小学校の頃のサッカーのクラブチームは送迎バスがあ

り、助かりましたが、今後、徐々に回数が増えてくると、送迎が保護者負担

というのが心配です。親からすると、送迎バスがあるか無いかが、選択の決

め手にもなってくるかもしれません。貴重な週に一度の練習ですし、なるべ

く親の都合で休ませるのは避けたいと、送迎を何とかやりくりしています。 

○指導者不足と指導者に対しての金銭的負担も大きい。選手に対しても金銭的

負担が大きい。クラブによっては、スポンサーがいたり、補助金等もあるみ

たいですが。早くに移行したものの負担が大きいのが現状ですね。 

○部活と違い、月謝を始め試合や練習試合での遠征費の負担が大きくて不安で

す。市の補助などはないのでしょうか。金銭的な問題で地域活動に参加させ

てあげられないのは辛いです 

○クラブの値段が高いと入れてあげれないので困りますね 

○結局はお金を払わないと、子どもに部活動に変わる習い事はさせられないの

かと、ガッカリしています。美術部に関しては雑すぎませんか？陸上関係に
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ばかり力を入れているのではないかと、萩市の方針がよく分かりません。こ

れでは、地域の人任せではないですか？公立の高校についてはどうお考えな

んでしょうか？中学が終わればすぐに高校なのに、何の話もありませんが。

そして、相変わらず、萩高のサッカーは愛好会ですね。部にする気がないの

でしょうか？ 

○送り迎えの負担や費用が増えることが心配です。 

○萩市内の児童生徒がみんな、自分が希望する活動が行えるよう、移動手段や

活動費などの支援を行っていただきたい 

○学校での部活だと月謝はなかったが、地域移行になれば費用もかかることが

心配。家計にあまり負担がかからず、子どもたちにはスポーツをさせてあげ

たい。後、場所も遠くない範囲でしてほしい。 

○経験や収入に関係なく子どもたちがやってみたいことに挑戦できて、成長に

繋がる経験ができたらありがたいです。 

○絆クラブが色々手広く活動をされていて、有難いなと思うのと同時に、そこ

に対して県や市は補助はされているのでしょうか？他のクラブチームも同じ

ですが、作らせて終わりというのはおかしいと思います。他市では、スクー

ルバスを出されたり、色々試行錯誤されていますが、萩市はされています

か？他市の状況を見て、、、ばかりでは萩市は取り残されます。今までは学校

の部活動に参加出来ていた子が地域移行になったことによって部活動が出来

なくなった子もいます。先生の働き方改革もわかりますが、それによって子

供たちが犠牲になっていることも忘れて欲しくないです。 

○まず、子供には楽しんで活動して欲しいと思います。その上で、技術も向上

できたら良いと思います。そして、送り迎えなどを考えると、なるべく家や

学校の近くで活動できたら良いです。そして、会費はなるべく安くしてもら

えると助かります。 

○子供たちの為に立ち上げてくれたクラブチームに補助をされていますか？子

供が陸上のクラブチームに所属していますが、大会出場の際には自費で引率

されたり、自分の家族を犠牲にしてまでも子供たちの為に帯同してくださっ

ています。このような指導者の方たちもサポート、支援しないと、結局指導

者を潰し、また子供たちが活動出来る場を失うことにもなりかねません。活

動出来る場が無くなれば、活動出来る市外、県外にどんどん出ていきます。

そして、何事も中心部の学校を中心に物事が進み、周辺地域の学校、子供た

ちは置き去りにされてる感じは未だに無くなりません。 

○会費がかかること。吹奏楽部は楽器が借りることが出来るのか？ 

○学校名で大会に出場出来なくなる事、部活動という学校生活の中で大切な時

間がなくなってしまい、個々で活動することになり不安も不満もある。なり

より金銭的負担が一番大きい。子供達にとって 1度しかない中学校の部活動

は先生方にとってそんなに負担だったのでしょうか？部活の仲間というコミ

ュニティを取り上げなければいけないことなのでしょうか？ 

○地域クラブへの補助をしっかりしてほしい。移行することによって地域クラ

ブの負担もかなり増えているのを考えて欲しい 

○離島からだとクラブへの参加は週末だけになる。交通費も市内の子よりかか

る。月額も一緒だと思うと不満がある。 

○保護者の負担(送迎など)や金銭的な負担が少ないほうがありがたいです。 
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○あまり遅くならない時間帯や料金がかからないようにして欲しい。自分の時

は学校で部活があって時間帯も遅くなかったので送り迎えも料金も必要なか

った。 

○地域移行する部活動については、クラブチームにという感じですが、家庭の

事情、仕事の事情、経済的事情等で入れない子供も要ると思います。そう言

う事は、どうお考えなのでしょう？部活動だから活動できる…という事があ

ります。クラブチームに入らないと試合も出来ない、とかになれば該当する

部活を無くしても良いと思います。 

○どの活動をするにせよ練習着や道具などの購入費用がかかるため、出来れば

月謝や年会費は安くしてもらいたい 

○経済的な負担に配慮して欲しい 

○部活動がなくなることで、いろいろな地域の方の指導者不足を感じていま

す。今現在の指導者の方たちは、お仕事片手間に教えてくださっています

が、今後このような指導者の方たちへの報酬、試合の同行費用などいろいろ

問題点はあるのではないでしょうか？ 

○親の負担も減らしたい。親の参加なしでは、部活もできない場合があった

が、クラブはよりいっそう負担しなければならないと思います。また、金銭

的な負担も増えそうな気がします。 

○部活動は友達に誘われて入部するなど未経験であっても気軽に入部できます

が、地域移行になると部活動よりも費用が多くかかり、保護者による毎回の

送迎など負担があり、クラブチーム入会は躊躇します。中学生になると塾に

通い始める子供も多くなり、よほどスポーツや文芸を専門的にやりたいとい

う強い意思がある子供や、それをサポートできる家庭でないと参加できない

のではないかと考えます。入会できない家庭の子供たちは成長期に共通の趣

味や活動を行う仲間を作ることが難しくなり、様々な経験格差ができるので

はないかと心配します。部活動のように希望する者が誰でも活動できるよう

に、行政でもっと経済的な支援と環境を整えることが必要だと思います。働

き方改革の点から部活動の顧問の先生方の負担はなくさねばなりませんが、

現在の萩の民間移行の内容をみてみると果たして先生方の負担が軽減してい

るのか疑問に思います。むしろ負担は多くなっているように見受けられま

す。また、数年前から活動場所や指導者の確保、移動手段など問題提示され

ているものの、現状はほとんど変化がなく、何も解決されていません。この

ような状態で民間移行を強制的に進めるのは子供たちがかわいそうです。民

間移行をしないと決めた市や県があるとも聞いています。県の中でも足並み

が揃っていないことで、子供たちが理不尽な思いをすることがあるのではな

いでしょうか。民間移行は簡単なことではありません。各団体、クラブチー

ムの指導者や保護者たちは短い移行期間の中で必死に環境作りをし、大変悩

んでいます。市は、民間移行の問題を各団体や保護者に丸投げするのではな

く、きちんと現場に足を運んで様子を実際に見聞きし、子供たち、保護者、

指導者ときちんと向き合ってほしいです。そして、問題解決のために柔軟に

対応し、子供たちの将来を真剣に考えて頂きたいです。 

○練習場所や時間の確保、費用や保護者の負担など問題は未解決な状態に不安

です。 

○近い場所で送り迎えや入団する費用も抑えたい 

○月謝を安くしてほしい 
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○子どもが１人だけなら負担が少ないかもしれませんが、乳児～大学・専門学

生までの兄弟姉妹がいる場合、子どもの人数が多ければ多いほど、時間や金

銭的な事に関しては大変であり部活動の方が助かっていました。教職員の

方々の勤務改善は必要だと感じますので、地域移行を行ったからには残業や

休日出勤が減少する事を願うばかりです。子ども達にとってクラブチームで

他の学校の子と交流する機会ができるのは良い事だと思います。 

○クラブチームより月謝が安いこと。練習場所。 

○お金の負担がかかりすぎると参加しにくいので、市などの補助を検討して欲

しい 

○今まで部活と言う形で学校活動の一環でできていたことも地域移行に伴って

月謝や年会費等の費用を負担しないと同じような活動ができないなら、費用

面のことも検討してほしいです。 

○部活が地域移行されると習い事の延長のようになってしまう気がするので、

経験や金銭的な理由等で選ぶ部活が減らなければいいなと思います。 

○大島なので土日だけの部活などがあるとうれしいです。また交通費がかかる

ので補助してくれるとうれしいです。 

○月謝を安くしてほしい 

○費用をかけたくない 

○希望するクラブの練習が遠方である場合の、保護者の送迎の負担がないよう

にして欲しいです。また活動費も補助などを考えていただければと思いま

す。 

○現在いくつかクラブが存在してますが、続けたくても様々な理由で（クラブ

の方針や明らかな実力差で不安があったり金銭的など）、悩んでいるご家庭

や子供達が沢山います。選択肢が少なすぎてツライです。地域移行になるの

は仕方ないと諦めがついたとしても、もっと子供達の事も考えて欲しいで

す。個人的な事を言わせてもらえば、新たにサッカークラブの新設を希望し

てます。そう思う保護者、子供も沢山います。そういった意見もあるんだっ

て事も忘れないで下さい。よろしくお願いします。 

○今までは部活動費があったが、助成金のような物がしっかりあると助かる。

学校行事と試合がかぶったときに、クラブチームを優先しても出席につい

て、問題がないようにしてもらいたい。離島の場合、試合で最終便に間に合

わない場合、翌日朝定期船 1便で帰っても大丈夫なように登校時間を変更ま

たは延長してほしい。子供たちの体力向上やメンタル強化できることを期待

している。 

○地域移行、クラブチーム…指導者はボランティアなのか?遠征試合のガソリ

ンや練習参加…指導者への負担が多くなるとクラブチームが続かないのでは

と不安に思ってしまいます。練習日、時間の減少。 

 

 

【施設について】 
○不安でいっぱいです。地域格差、経済格差が進むのではないか、また、親の

負担（送迎等）が明らかに増加するのではないか、生活リズムにうまく地域

移行のクラブチームが対応できるか、などです。中学校のグラウンドを利用

して行き帰りのタイムロスを無くすこと、子供達が生涯スポーツに親しむと

いう、健康維持に努めていただきたいなど、たくさん要望はあります。教員

の人材確保と、子供達の健康維持を天秤にかけたときに、教員の方を選ばれ
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たことは、間違いないですか？経済格差、地域格差等にきちんと対応して下

さるようお願いします。公務員の給与を減らして、クラブチームに投資する

覚悟はおありですか？先生方の負担を減らしただけ、給料は減るんですか？

市役所の皆さんの給与を減らすくらいの覚悟を望みます。 

○今スポ少でバスケットボールをしているが、地域移行するなら通学する学校

（萩東中学校か萩西中学校）の体育館でクラブチームも練習を行って欲し

い。なぜ利用出来ず、越ヶ浜中学校が利用出来るのか。送迎の距離もあるの

で改善して欲しい。 

○学校施設を出て活動するので防犯面が心配です 

○スポーツをただ楽しみたい子、スポーツで上を目指す子、学校ではないクラ

ブチームでだれでもかれでも受け入れると、指導が大変だと思う。時代の変

化か、地域性か、やりたい勝ちたいという強い気持ちが伝わってくる子が少

なく感じる。期待することは、スポーツで上を目指す子どもが増えること。

希望することはよい体育館。西中も東中もセミナーハウスも他市の中学校に

比べてフロアが古すぎる。市民体育館もゴールを出さないといけないのです

ぐにバスケができない。活動させていただいている越ヶ浜中はとても良い体

育館だが少し遠い。親が連れて行くのが大変だから諦めている子もいるかも

しれないです。 

○子供が安全に活動出来る場所 

○活動する場所を考えてほしい。 

○練習場所や時間の確保、費用や保護者の負担など問題は未解決な状態に不安

です。 

○クラブチームより月謝が安いこと。練習場所。 

○スポーツ少年団で 6年間続けてきたものが中学校進学と共に途絶えてしまう

のは残念に思う。活動できる場があっても送り迎えなどを考えると近場であ

ってくれたら嬉しい。 

 

 

【活動の目的について】 
○子の言う事に同感です。部での活動以外でも、同校に所属する生徒に変わり

なく、部活という形があるがために子供達の活躍が公平に周知されなかった

り評価されないのは疑問を感じます(例えば県大会の走行式や表彰などの発

表)。教育機関であるなら、どこの主催やどのクラブチームに左右される事

なく公平に同校の生徒の活動を評価するべきではないかと思いますので、部

活の枠がなくなることで改善されることを期待します。 

○学校でできない場合、保護者が送迎するのは難しいので、送迎バスなど手配

してほしい。中学生の時期はスポーツを通して忍耐力向上や、上下関係など

学べる良い時期だと思うので、できれば 3年間続けられる環境を整えてほし

い。 

○勝つことも大切ですが…それよりも大切な心も育ててほしい。強ければいい

という保護者が多いので、保護者も含め礼儀を指導していただきたい。 

○これまで学校で行われていた内容に縛られず、地域でできる内容をしっかり

と洗い出して、その内容を実施することが地域の将来にとっても良い効果を

生むような仕組みとなるよう調整してもらいたい。 

○放課後に部活をしなくなると悪いほうに流される子が出るかもしれないの

で、そのへんの指導をしてほしい。 
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○学校での縦のつながり、横のつながりがなくなってしまうことが、子供達に

どんな影響を与えるのかと、親目線では不安の方が大きいです。 

○子どもがしたい事や目指していることができる部活動があって生き生きと取

り組める部活動が増えると嬉しいです。 

○クラブチームでの活動で学校を休む場合、欠席はやめてほしい。部活なら欠

席にならないので同じ扱いにしてほしい。また通知表の部活欄があるよう

に、クラブチームでの活動も記入してほしい 

○地域移行してもテスト週間を考慮してもらえると助かる。 

○他校の子との交流があるのは、良いことだと思う。 

○萩市全体でスポーツ交流の機会を増やしてほしい。スポーツを通して子ども

達には達成感、努力する事の大切さを学んでいってほしい。 

○先生の負担が減ること、子どもが減るので、学校の枠を越えて、いろんな地

区の子どもたちが関われることは、とても良いと思います。 

○楽しく継続できればいい 

○スポーツをただ楽しみたい子、スポーツで上を目指す子、学校ではないクラ

ブチームでだれでもかれでも受け入れると、指導が大変だと思う。時代の変

化か、地域性か、やりたい勝ちたいという強い気持ちが伝わってくる子が少

なく感じる。期待することは、スポーツで上を目指す子どもが増えること。

希望することはよい体育館。西中も東中もセミナーハウスも他市の中学校に

比べてフロアが古すぎる。市民体育館もゴールを出さないといけないのです

ぐにバスケができない。活動させていただいている越ヶ浜中はとても良い体

育館だが少し遠い。親が連れて行くのが大変だから諦めている子もいるかも

しれないです。 

○楽しく運動出来たらいいと思います。 

○技術やスキルを伸ばすだけではなく、大人のステップを進める学び（礼儀や

挨拶）にもつながってほしい 

○今の現状で期待や希望出した所で何も変わらないし出来ないと思います。 

○スポーツの種類や、クラブチームの選択肢が少なく、弱い。このままでは才

能のある人材が市外にでてしまうのがもったいない。 

○学校以外の友人も作り絆を深めることに期待します。 

○技術や結果を重んじるばかりでなく、気軽に楽しく参加できる場ができると

いいなと思います 

○子どもたちが楽しく、長く続けられるような活動ができると嬉しいです。 

○子供達の健全育成のためには、勉強だけでなく、仲間とともに部活動をする

ことが大切です。ただ、地域移行になると、家庭の事情で難しくなるケース

もあります。だれもが、利用しやすいように配慮をしてほしいです。 

 

 

【移動について】 
○子供が徒歩や自転車など自力で行ける距離、時間帯に活動出来るようにして

もらえたらと思います。 

○今やっているデッサンがこのまま来年も大井でしてほしい。続けられること

が大事だと思う。遠方の子でも気軽に参加できるようにバスを出してくれる

といいと思う。 

○市外に住んでいると送迎の問題が一番ネックになっているので、家の近くま

で送迎があれば何か習ってもいいと思っています。 
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○平日遅くまでの活動が多いので、勉強時間や睡眠時間などを考慮すると、個

人的には無理があるなぁといった印象です。既存のクラブも小中学生の参加

をあまり考慮しない時間帯に思えます。親の都合で申し訳ないとは思います

が、土曜日の午前中に参加できる活動しか対象としては見ていません。時間

もお金も余裕がある家庭の活動かなと思ってます。送迎も難しいです。 

○学校でできない場合、保護者が送迎するのは難しいので、送迎バスなど手配

してほしい。中学生の時期はスポーツを通して忍耐力向上や、上下関係など

学べる良い時期だと思うので、できれば 3年間続けられる環境を整えてほし

い。 

○萩市内ではないので、地域移行となってもクラブチーム等の送迎などが難し

いと思います。萩の方がこちらに来て活動できるようにしてほしいです。 

○子供の性格をきちんと理解していただいて、本人が嫌々させられるのではな

く、楽しく活動できる事が１番です。徒歩・自転車通学に関わらず活動場所

まで安全に行って帰れる手段を確立して欲しいと思います。部活動を選ぶ際

に学校主導で活動体験をさせて欲しいと思います(保護者が体験予約・送迎

となると日時によっては難しい場合があるので) 

○不安でいっぱいです。地域格差、経済格差が進むのではないか、また、親の

負担（送迎等）が明らかに増加するのではないか、生活リズムにうまく地域

移行のクラブチームが対応できるか、などです。中学校のグラウンドを利用

して行き帰りのタイムロスを無くすこと、子供達が生涯スポーツに親しむと

いう、健康維持に努めていただきたいなど、たくさん要望はあります。教員

の人材確保と、子供達の健康維持を天秤にかけたときに、教員の方を選ばれ

たことは、間違いないですか？経済格差、地域格差等にきちんと対応して下

さるようお願いします。公務員の給与を減らして、クラブチームに投資する

覚悟はおありですか？先生方の負担を減らしただけ、給料は減るんですか？

市役所の皆さんの給与を減らすくらいの覚悟を望みます。 

○親の送迎だけでは、田舎の子達は継続が難しいです。送迎を出してくださ

い。萩にダンスに通わせていましたが、送迎が毎回となると難しく断念しま

した。 

○送迎が難しくなるのが心配です。 

○やりたい競技があっても萩市内までの送迎が大変です。送迎の対応などあれ

ば助かります。 

○旧萩市内での活動しか無いので移動手段が無い練習開始時間に間に合わない

のと、練習が終わってからの帰宅手段が無い。 

○学校帰り、移動手段があれば嬉しいです 

○活動場所によっては、送迎に御配慮をお願いします 

○今スポ少でバスケットボールをしているが、地域移行するなら通学する学校

（萩東中学校か萩西中学校）の体育館でクラブチームも練習を行って欲し

い。なぜ利用出来ず、越ヶ浜中学校が利用出来るのか。送迎の距離もあるの

で改善して欲しい。 

○時間がバラバラなのが気になります。場所によっては送迎等が大変そう。 

○部活動の送迎が、たまに難しい時もある。クラブで、試合に出るのに、一種

目にお金がかかるのを始めて知った。 

○市内での活動になると思うので田舎への送迎バスなどあればありがたいです 

○地域移行になると本人の学校ではないところの活動がでてくると思うがそれ

で送迎など親の負担が増えると、子供が入りたい部活に入らせられないとか
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出てくるので、保護者の負担がなるべくかからないようにしてほしい。通常

中学入学時、活動紹介や見学、体験入部が学校だとあると思うが、地域の団

体は雰囲気など全くわからないし、個人で申し込む体験会はハードルが高

い。なので、最初くらい学校を通して活動紹介、見学、体験などをしてほし

い。 

○送迎などの心配はあります。体力低下などの不安。 

○学校で放課後、運動して体力、文化で技術知識をつけ、友人とコミュニケー

ションをとれたらいいなと思います。スクールバスで通学しているので、交

通に関して頼りたいです。 

○部活は学校だったので、安心だったが活動場所への送迎をする余裕がない。

先輩後輩の繋がりがなくなるのは、残念だと思う。 

○活動場所が遠方だったりすると、住んでいる地域のせいで参加できない子ど

も、親がいつも送迎できないせいで参加できない子どもも出てくると思うの

で、その辺りのフォローまで考えてあげてほしい。 

○山間部という事や他の兄弟の用事や仕事の関係で送迎できる時間が無く、ス

ポーツクラブに所属出来ずにいます。 市街地以外の地域に送迎等の環境を

整えていただけるとありがたいです。 

○送り迎えの時間や曜日など、両親とも働いているので家庭や職場とのやりく

りが出来るかどうか。子どもや地域社会が変わるだけでは、家庭にばかり負

担が来る。このような取り組みがなされることを子育て世帯だけの認識では

なく、職場の体制として当然(有休消化や平日休みなど)のことになってほし

いし、理解のある職場であってほしい。 

○学校は人数が少ないので、地域移行で活動するとある程度の人数で活動が出

来るので、とても良いのですが、練習場所が市内になると思うので、時間帯

によっては送迎が難しいので、萩市で送迎バスなどを出してもらえると活動

しやすくなると思います。ぜひ、検討してほしいと思っています。 

○自分で自転車で行ける範囲内での活動でお願いしたい。 

○お金がかからないようにしてほしい。送り迎えができない場合は何もできな

いのでは 

○子どもが学校の垣根を超えて仲間ができるのは良いと思います。親の送迎は

難しいので、子どもだけでも通いやすい方法で実施してほしいです。 

○離島の学校に通う子供で、スポーツなどさせたい場合は、島を出るしかない

のでしょうか？島で生活する子供は何もできないのか心配です。 

○子どもが自分で通えるようにしてほしい。（保護者の送迎必須にすると、家

庭によって、活動に参加できない場合もあるから） 

○正直こういうアンケートがある度に地域差別をすごく感じる。まず島の子達

は何をするにも制限がありやりたい事があってもできないのが現実。我が子

は今クラブチームに入っていますが平日は練習に行きたくても行けない。だ

からといって月謝が安くなるわけでもなく本土の子が無料で利用できるバス

の利用等もできない。クラブ活動に参加するにはその都度定期船代もかかり

家族の負担も大きい。部活動が地域移行になる事によって島の子供達は何が

できるのか、移住でもしない限り平日の活動は難しい。親は子供達の要望を

叶えてあげたくても離島だから仕方ないと諦めるしかない。島の子供達のこ

とは無視されているようで本当に悲しい。同じように税金も納めているの

に、、、とも思ってしまう。本土の子供達と同じようにいかないのは分かって

いるけれどもう少し島の子供達の事も考えてほしい。 
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○クラブチームによって、月の月謝がまちまちでユニフォームや、練習着、道

具一式など初期投資額が数万かかりお金の出費と親の送迎も増えて負担が大

きい。もう少し、時間をかけて改善しないと子どもたちがやりたい事を出来

ないのではないかと懸念する。本気で向上心を持ってやっている子と体力作

りの軽い運動のつもりでやる子では同じチームでやるのは難しいかと思う。 

○活動場所が遠方の場合、保護者の送迎が必要なのか等、交通手段が気になり

ます。また、活動時間も夜が中心となると、生活のリズムが乱れるのではな

いかという心配もあります。 

○送迎の手段の確保。新しい仲間との出会いて交友関係が広がること。選択肢

が広がることで、興味のある活動が見つかること。 

○旧町村部からは、平日、クラブに保護者の送迎が難しいし、放課後子ども自

身が自転車でクラブに通うこともどこに通うにしても遠すぎて難しい。 

○地域に移行することによって、遠距離への送り迎えが毎週のように発生する

ようになるのであれば、負担に思います。 

○部活動が地域移行になることによって多くの子供達の選択肢が増えると思い

ますが、離島に住む子供達にとっては関係なく、子供達もそれを分かってい

るのでたとえやりたい事があっても諦めるしかない状況だと思います。市内

の学校と離島の学校では環境も状況も全く違うのに同じように考えられるこ

とが、親としては不満に思う事も多いし子供達にも申し訳ないと思っていま

す。 

○本音は、部活動で、学校が終わってそのまま活動して帰ってくることができ

たら、こどもにとってはそれが 1番いいことだと思います。地域移行になっ

たことで、場所も遠いため、親が夕方送り迎えをしたり、月謝も必要になり

ます。お金を出してまで、と思う家庭は必ずあると思います。こどもたちは

今までのように、やりたい活動を自分で選ぶということもできなくなり、か

わいそうなことだと思います。きつい言い方かもしれませんが、先生方の働

き方改革は分かるのですが、そのしわ寄せが子供たちにいくことがあっては

ならないことだと思います。補助なども含め、もう少し深く検討されること

だと思います。また、吹奏楽など、無くなってしまう部活動についても、ど

うにかならないものでしょうか。吹奏楽はやってみたいと選ぶ子どもたちも

多いです。地域活動としての受け皿があればいいなと思います。 

○クラブ等への送迎や金銭的な面でクラブへ通えない家庭もあるのではないか

と思う。運動がしたくても出きない子も出てくるのでは無いかと思う。 

○色んな学校の友達も出来て、楽しく参加している様子です。送迎が無理な時

は公共のバスで行っていますが、山間部だと料金も高く、乗り継ぎも時間が

空きすぎたり……。小学校の頃のサッカーのクラブチームは送迎バスがあ

り、助かりましたが、今後、徐々に回数が増えてくると、送迎が保護者負担

というのが心配です。親からすると、送迎バスがあるか無いかが、選択の決

め手にもなってくるかもしれません。貴重な週に一度の練習ですし、なるべ

く親の都合で休ませるのは避けたいと、送迎を何とかやりくりしています。 

○指導していただけることに感謝します。レッスン時間によっては送迎など苦

労する。また、試合などの送迎手段にバスなどがあれば助かる。 

○今後子供が希望する活動が見つかれば、積極的に参加させたいなという気持

ちはあります。しかし活動場所や活動時間帯によっては、下の子もいるので

送迎を続けることができるかという不安も抱えています。 
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○専門の指導者に指導してもらえる事や人数が増えるのはいいと思う。ただ、

活動回数が減ったり移動が不安です。 

○送迎など車で行かないと行けない場所の場合、個人での送迎が難しい場合が

ある。なので、学校からバスなどの送迎手段があれば助かる。 

○部活と違い、月謝を始め試合や練習試合での遠征費の負担が大きくて不安で

す。市の補助などはないのでしょうか。金銭的な問題で地域活動に参加させ

てあげられないのは辛いです 

○クラブの時間帯によっては送迎ができなかったり、学校終了後の夜間のクラ

ブになると、次の日の学校生活に影響が出ないか心配。勉強以外の活動は大

切と思われるが、やはり、勉強に影響のないように、今までの部活のような

時間帯や内容、休みの方が親としては安心。また、指導者が子どもの特性な

どを理解しての指導ができるか不安である。 

○離島なので下校後萩に出ることもできない為、クラブチームなど入ることが

できない。定期船の時間がない。 

○地域移行できているものは、個人のレベル向上などプラス要素があるのでい

いと思います。地域移行できてないスポーツや文化活動をやりたい子供達が

かわいそうだと思う。経済的理由でできない子もいそうで複雑な気持ちで

す。地域移行できてないスポーツに関して、中学校でできないとそのスポー

ツのレベルが下がりそうで、疑問だらけです。送迎の問題もあります。 

○地域移行となり、学校から遠い場所での活動が生じた場合の送迎に負担を感

じる。 

○へき地への送迎を手厚くしてほしい 

○活動場所への送迎など保護者の負担が増えないか心配しています。 

○学校での練習ではなくなるので、移動や帰宅時間が心配。 

○送り迎えの負担や費用が増えることが心配です。 

○萩市内の児童生徒がみんな、希望した活動を行えるような支援(移動手段や

活動費など)をしていただきたい 

○萩市内の児童生徒がみんな、自分が希望する活動が行えるよう、移動手段や

活動費などの支援を行っていただきたい 

○部活動に必ずしも全員が参加する必要はないが、有意義な放課後の過ごし方

を示す必要があると思う。たくさんの課題でも、探究活動でも、ボランティ

アでもよいので。部活動にやりがいを見出しているけれど、送り迎えなど家

庭の都合で地域クラブに参加が難しい生徒へのフォローもいると思う。 

○活動が市の中心部で行われることが多いと思いますので、それ以外の地域か

ら移動してくる人たちの負担が大きいのではないかと心配です。 

○送迎が困難であり、また同じ学校の友達がいないと、うまく馴染めるか心配

です 

○萩市の中心地から離れた地域の子どもたちもいろいろな選択肢があったり、

平日でも練習に参加できる環境があったりしたらよいなと思います。 

○学校での部活だと月謝はなかったが、地域移行になれば費用もかかることが

心配。家計にあまり負担がかからず、子どもたちにはスポーツをさせてあげ

たい。後、場所も遠くない範囲でしてほしい。 

○親も仕事をしており、部活に参加したくても送迎にも限度がある。山間部地

域など地域によっては考えてもらいたい。平日、時間が遅くなると、次の日

の学校に影響がでる。子供の体力不足、コミニケーション不足が心配。地域
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でも、平日運動できる活動をして参加できる場を作ったり、指導者の方が地

域を回ったりしてもいい。 

○送迎を各自でしなくても良い工夫があるといいです。 

○部活動では同じ学校なので、仲間意識も強く一緒に練習する事が容易なので

すが、地域クラブは違う学校なので友達関係を深めていくことが難しいので

はないかと不安があります。遠くの学校の生徒も同じように練習に参加でき

るように送迎も配慮してほしいです。地域移行になっても、クラブで部活動

の時と同じ目標を持って活動出来る事を希望しています。 

○須佐，江崎の方益田、萩の方，クラブに入っている方もいます。もう少し近

くで出来る環境を作って欲しいです。後送迎のこととか考えて頂くと親の不

満などを軽減し取り組みやすいのではと思います。 

○市民館など、行きやすいところでやってもらえたら送迎もしやすい。勉強以

外を学ぶ場が減りそうで不安ではある。自分は部活で吹奏楽をやることがで

きて良かったので、子どもにもそういったチャンスが与えられることを望ん

でいる。 

○送迎が気になります 

○通うのがたいへんそう 

○活動場所によっては遠距離で親の送迎が必要になるのは承知ですが、地域移

行により活動団体が集約されて専門性も高められ良いと思う。 

○送迎の負担を減らしたい 

○部活の地域移行で色々と部活の選択範囲は広がったが、旧郡部に住んでいる

子供にとっては、活動場所までへの移動手段がない。結局は保護者の負担が

増える。子供がやりたいスポーツがあっても連れて行けなかったりする。地

域移行になる事で、他校の生徒と一緒に活動できるのは良いことだと思う。 

○旧萩市内まで通わすのは、移動をどうするのか、とか、帰宅時間が遅くな

る。など、心配な点が多いので、学校内などの近辺で実施していただきたく

思います。 

○保護者の負担が大きくなるので、バスの送迎などもあると嬉しいです。 

○地域移行には賛成だが、送迎などを考えると子どもにも家族にも負担が大き

い。市内の子どもは送迎など考えず気軽に考えられる事かもしれないが、地

域に住んでいる家族には地域移行賛成でも簡単に答えが出せない。送迎手

段、金銭の負担、時間の制約など家族でしっかり考えてからでないと子ども

がやりたいと思う物があっても、すぐに賛成とはならないかもしれない。地

域に小さくてもいいから部活動に代わるクラブなどがたくさんあればと思

う。 

○田万川地区は市内から離れているため、送迎などの問題があります。できる

だけ、地元で出来るクラブ等に参加させたいと思います。また,出来るだけ

平日のクラブ活動を希望したいです。 

○親が車で送迎ができないので練習等児童生徒だけで通える範囲での活動が望

ましい 

○送迎バスが出ると助かります 

○難しいとは思うが、送迎があると参加させやすい。今までのように気軽にス

ポーツにふれる機会がなくなってしまうのは寂しいが仕方がないと思ってい

る。 

○活動する場所までの送迎がないことが課題 
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○郊外の地域から参加する生徒について、移動手段を理由に選択肢が狭められ

ることがないようにしてもらえたらと思います。 

○活動場所への送迎 

○佐々並にバドミントンクラブがあるときき、期待していました。しかし行っ

てみると新規入会はできない、今入っている子のみとのことでした。しかし

地域の子どもが入れる活動の一覧に載っているので勘違いしやすいと思いま

す。萩中心部でないお家は、活動のための送迎で親の負担が増えるように思

います。 

○送迎の負担を減らしたい 

○時間が遅いと送り迎えが難しくなるので、学校終わりの時間帯で活動できる

部活であれば助かる。 

○萩市内での活動になると片道 1時間かかるため平日は出来ない。土曜日にあ

ったとしても親が仕事があるため、送迎が出来ないので、活動ができないと

思うがどうか。自分の地域で活動があれば 1番いいが、親が送迎になると今

のようにはいかず厳しい。そのところはどう検討してもらえるか。今の部活

は楽しくしている。 

○家庭によって 参加させたくても 送迎の困難が伴うことに 不安があります

そして 記録や成績の評価が期待できる子供が クラブチームに入るというイ

メージがあるので スポーツを単純に楽しみたい子供たちに 積極的な参加に

繋がらないのでは？と感じています 

○送迎バスを出してほしい 

○試合、大会等の参加時に送迎が困難な場合の対応などはどうなるのか。 

○送迎をしてくれる人が欲しいです。親だけでは難しい。 

○まず、子供には楽しんで活動して欲しいと思います。その上で、技術も向上

できたら良いと思います。そして、送り迎えなどを考えると、なるべく家や

学校の近くで活動できたら良いです。そして、会費はなるべく安くしてもら

えると助かります。 

○送迎バス等があると助かります。 

○子供たちが楽しんで出来たらいい。通うのであればバスなどが出てくれれば

いいな。 

○活動をするにあたり送迎等がどうなるのかが心配である。できれば平日も運

動等してほしい。 

○移動手段が確保できると嬉しいです。 

○部活の送迎が難しいです。 

○送迎をして欲しい。 

○市内中心部への送迎を市の方でしてもらえると運動離れ，部活離れする子が

減るのではないかと思います。 

○市内クラブへ参加する場合など市のバスが送迎をしてくれるとクラブ活動や

スポーツ離れの子どもが減るのではないかと思います。 

○地域移行と言われているけど、なかなか地域に受け入れがないように思いま

す。送迎のこともあるので、遠くの地域での活動には参加しにくいです。部

活動で得られる貴重な経験を、地域移行後も得られるようになるといいと思

います。 

○中学生になってもサッカーが続けさせてあげたいが、現在では田万川や須佐

地域では続けられない。親が送迎するのはかなり厳しく、諦めてもらわない

といけない。それは親としてとても残念な気持ちになる。送迎バスなどがあ



34 

 

ればと思う。スポーツは続けてもらいたいけど、学校で部活動がなくなる

と、体力や筋力の低下も心配だし、精神的にも体を動かしてリフレッシュし

てもらいたい。 

○中山間地域の子供たちが旧市内の子供たちと同様に活動できるように配慮し

て欲しい（移動手段）。子供たちそれぞれにやりたいことをヒアリングして

相談に乗ってもらえる場 

○子供達の放課後の時間を有効に使う為には時間をかけて遠くに通うのではな

く、各地域で活動出来るよう環境を整えていく必要があると思います。地域

も今後は学校の先生にお願い出来なくなるわけですから、『地域の子供達は

地域で育む』意識を持つ事が必要です。ただ、平日は皆さん仕事をする必要

があることから、児童クラブの先生のような、中学生を伴走出来る方が各地

域に必要だと思います。その方と、地域全体が子供達の成長の為に何をさせ

てあげられるか、子供達の意見、希望も聴きつつ考えていく必要があると思

います。子供達が興味のある事にチャレンジ出来、やってみたいを実現させ

てあげられたら、どれだけの人間力が身につくでしょうか。将来の目標も持

ちやすくなりますし、地域との繋がりも深くなり、コミュニケーション能力

も高まります。将来、自信を持って社会に出ていけるように、この転換期、

子供達の為に新たな土台をしっかりと作り上げていかなくてはいけないと思

います。どうぞ宜しくお願い致します。 

○送迎バス(距離が遠いほど必要)の確保。送迎バスが無いと、この地域の子供

たちは部活動がしたいと思っても、できません。地域移行の完全化と同時ス

タートで、送迎バスが運行しないということは、遠距離から萩の中心地へ部

活動に通いたいという子供達の希望の芽を完全に潰していることと同じ事で

す。 

○日頃の練習は、子供が自分で行くことが出来る場所。夕方の送迎は難しい。 

○送迎 

○こちら側はあまり活動選択肢の幅がないです。もし旧萩市の活動に行かせて

あげたくても送迎手段に困るのが第 1です。働いている父母の１番の悩みだ

と思います。 

○萩市内の子供、市外の子供が平等に地域以降後も、部活動が出来るように配

慮をお願いしたい。市外の子供は、親もしくは交通手段（バスなど）を使っ

て行くので負担が大きくなるからです。他校の子供と触れ合える事は良い事

だと思うので利点もあると思う。 

○幅が広がったり、出会う人が増えるのは良い経験になるなと思います。送迎

や、遠かったりするのがネックだなと思います。 

○身体能力の低下や肥満児が増えている現状で、部活動の地域移行は、一部の

子供に限定されたり、活動の場が減ることで、さらに課題になることだと思

います。クラブチームでの活動となると、夜間の活動になるため、保護者の

送迎や協力が必須になります。家庭の事情で子供にスポーツなどをさせたく

ても、なかなかできない状況もあると思うので、対策案があればいいと思い

ます。 

○保護者の負担(送迎など)や金銭的な負担が少ないほうがありがたいです。 

○お茶当番は廃止してほしい。平日は送り迎えが難しいので、中学生が自転車

で行ける範囲で活動してしてほしい。週末は活動に協力したいので、試合の

フォローをしたいと思っています。 
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○送迎の充実、指導者の合理的配慮、暴言や体罰がないこと。クラブ活動をし

ない生徒は何をするのでしょう。 

○大島なので、土日しか参加できないので土日にしているクラブがあればいい

と思います。また、大島なので萩の人と違い定期船代がかかるので、定期船

代を補助していただけると嬉しいです。親が送迎しないといけないので、親

の負担がかなり大きくなると思います。 

○あまり遅くならない時間帯や料金がかからないようにして欲しい。自分の時

は学校で部活があって時間帯も遅くなかったので送り迎えも料金も必要なか

った。 

○毎回送迎など大変だし、そこまで力を入れて無い家庭（子供）もあると思

う。でも、親目線では、体力作りができればいいなと思うので、今現在あ

る、学校での簡単なら運動クラブを残して欲しいです。 

○放課後練習がある場合は、学校に自転車で行く事を許可していただかない

と、練習場所まで行くのが難しいのではないかなと思います。自転車通学で

はなくても、自転車を使える様にしていただきたいです。 

○子供の選択でやらせてあげたい。自転車で移動できる範囲での地域移行の部

活がよい。親の送迎が必要な場合は自分の意思がない。 

○移動が大変そう。毎日部活で運動してほしかった。 

○「送迎あり」だと参加するのに大変助かると思います。 

○練習場所や時間の確保、費用、移動や保護者の負担など問題は未解決な状態

に不安です。 

○送迎などが必要になってしまうと参加できない場合もある 

○近い場所で送り迎えや入団する費用も抑えたい 

○クラブチームより月謝が安いこと。練習場所までの移動。 

○活動場所が遠ければ、学校からバスを出してもらえるとか移動手段を考えて

ほしい 

○活動場所が遠い場合や活動時間が夜遅い場合などは、保護者の送迎が必要に

なると思われるので、負担が増えることが気になります。また、活動時間が

遅い場合は、生活習慣を整えることができるのかどうかが心配です。 

○送迎などを考えて活動場所を決めて欲しい。 

○自転車や徒歩が難しい場所の場合の送迎手段があればいい 

○スポーツ少年団で 6年間続けてきたものが中学校進学と共に途絶えてしまう

のは残念に思う。活動できる場があっても送り迎えなどを考えると近場であ

ってくれたら嬉しい。 

○楽しく活動していけたらと思う。練習場はなるべく市内がいい 

○送迎などの難しさ 

○送迎もしくはバスの無料化。 

○今現在地域で活動するクラブ活動はほとんどが萩市内で田万川や須佐ではほ

とんど活動がない事わかってるんですかね？クラブ活動をしたいなら親か萩

市内まで送り迎えしてやれって事なんですかね？田万川の人の中では島根県

の益田が近いのでそっち行く人もいる萩市としてそれをどう思ってるのかも

知りたいしもう少し地域移行についてどうすれば萩市内と田万川や須佐を同

じような状況に出来るか考えて欲しかったですね！クラブチームならバスの

送迎やコーチの出張で指導などやる位しか無いんじゃないんですかね 

○もうちょっと近くに作って欲しい 
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○希望するクラブの練習が遠方である場合の、保護者の送迎の負担がないよう

にして欲しいです。また活動費も補助などを考えていただければと思いま

す。 

○行かせたい競技はありますが、仕事がありなかなかつれていくことができな

いため諦めています。 

○放課後、校内で行える活動が欲しい。移動が出来ない。土日含め、仕事の都

合で送迎が難しい。文化活動は予定されている募集人数が少なそうで不安。 

○場所によって送迎が必要だと、仕事の関係で難しい。出来るだけ、地元で今

入ってる部活を卒業までさせてあげたい。 

 

 

【部活動のあり方について】 
○他学年との一緒に行う活動は、子供たちの成長を促すと思うので、本来であ

れば学校での部活動がなくなる事は寂しいです。ですが、地域移行になった

場合、クラブの金額等が高いと、せっかく何かさせてあげたいと思っても難

しくなるのであまり月謝がかからないようにお願いしたいです。 

○入学前から部活動をするのをとても楽しみにしていました。道場での活動と

は違った先輩方との関わりで成長出来た部分が沢山あります。中体連の試合

がある限りは団体戦が組めなくても、最後まで萩東中として活動させて頂き

たいです。 

○そもそも反対だし期待もしてない 

○本音は、部活動で、学校が終わってそのまま活動して帰ってくることができ

たら、こどもにとってはそれが 1番いいことだと思います。地域移行になっ

たことで、場所も遠いため、親が夕方送り迎えをしたり、月謝も必要になり

ます。お金を出してまで、と思う家庭は必ずあると思います。こどもたちは

今までのように、やりたい活動を自分で選ぶということもできなくなり、か

わいそうなことだと思います。きつい言い方かもしれませんが、先生方の働

き方改革は分かるのですが、そのしわ寄せが子供たちにいくことがあっては

ならないことだと思います。補助なども含め、もう少し深く検討されること

だと思います。また、吹奏楽など、無くなってしまう部活動についても、ど

うにかならないものでしょうか。吹奏楽はやってみたいと選ぶ子どもたちも

多いです。地域活動としての受け皿があればいいなと思います。 

○勝ち負けにこだわらず、楽しく取り組める部活動がいいと思います。勉強や

趣味などに差し支えが無い程度で、練習や試合も用事などがあれば気を使わ

ず休みやすい環境がいいと思います。拘束される時間は短く、量より質の練

習などを希望します。 

○地域移行をせずに学校内での活動をしていただきたかったです。 

○結局はお金を払わないと、子どもに部活動に変わる習い事はさせられないの

かと、ガッカリしています。美術部に関しては雑すぎませんか？陸上関係に

ばかり力を入れているのではないかと、萩市の方針がよく分かりません。こ

れでは、地域の人任せではないですか？公立の高校についてはどうお考えな

んでしょうか？中学が終わればすぐに高校なのに、何の話もありませんが。

そして、相変わらず、萩高のサッカーは愛好会ですね。部にする気がないの

でしょうか？ 

○学校での部活動なら放課後だしそのまま参観したい(しやすい)ようです。ク

ラブに入るほどではないと子供が言っています。少しでも興味のあること
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(部活)が出来たらいいなと思うので。学校での部活動が無くなるのは大変悲

しいです。 

○平日に出来ないクラブもあるので、平日なるべく活動してほしい。帰りが２

１時近くになるのは遅いと思う。そもそも部活がなくなり、地域移行になる

事自体に反対 

○娘は部活動をとても喜んで楽しんで励んでおります。娘の意見に賛成です。 

○学校では吹奏楽部でお世話になっております。本人は将来、音楽に携わる夢

があります。部活がなくなり、活動の場がなくなるのであれば、活動できる

地域へ移る事も考えております。何年か前までは、中学生の音楽祭のような

ものがあったと記憶していますが、それもなくなってしまい残念です。運動

部との格差、地域の格差を感じています。 

○今まで、楽しく部活動が出来てきた事が、地域移行する事で、楽しく活動出

来なくなってくるのではないかと思います。 

○毎回送迎など大変だし、そこまで力を入れて無い家庭（子供）もあると思

う。でも、親目線では、体力作りができればいいなと思うので、今現在あ

る、学校での簡単なら運動クラブを残して欲しいです。 

○移動が大変そう。毎日部活で運動してほしかった。 

○萩市内はクラブ活動がたくさんありますが、旧郡部は本当に少ないです。地

域格差をすごく感じています。このままでは、もっと旧郡部の子供は市内へ

流れていくと思います。家庭の事情で送迎が無理な所もあります。どうに

か、旧郡部の部活動だけでも違う形でもやっていただけないでしょうか。外

部から毎日ではなくても、週に１回でもいいので、指導をしていただけない

でしょうか。中学生時代は心も身体も成長する時です、なんとか運動を通し

て精神的、身体的にも鍛えてもらいたいのです。 

○適度に身体を動かしたり、人との繋がりを大切にしながら楽しく活動して欲

しい。 

○部活動のあり方を地域移行してからも引き継いで欲しい。例えば上下関係や

プレー以外の生活面の指導等。 

 

 

【練習時間・回数について】 
○子供が徒歩や自転車など自力で行ける距離、時間帯に活動出来るようにして

もらえたらと思います。 

○活動場所が遠方の場合、保護者の送迎が必要なのか等、交通手段が気になり

ます。また、活動時間も夜が中心となると、生活のリズムが乱れるのではな

いかという心配もあります。 

○週 2でいいので、クラブ活動出来る環境があればいいと思う 

○平日１日でも練習が出来たら良いなと思います。 

○色んな学校の友達も出来て、楽しく参加している様子です。送迎が無理な時

は公共のバスで行っていますが、山間部だと料金も高く、乗り継ぎも時間が

空きすぎたり……。小学校の頃のサッカーのクラブチームは送迎バスがあ

り、助かりましたが、今後、徐々に回数が増えてくると、送迎が保護者負担

というのが心配です。親からすると、送迎バスがあるか無いかが、選択の決

め手にもなってくるかもしれません。貴重な週に一度の練習ですし、なるべ

く親の都合で休ませるのは避けたいと、送迎を何とかやりくりしています。 
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○今後子供が希望する活動が見つかれば、積極的に参加させたいなという気持

ちはあります。しかし活動場所や活動時間帯によっては、下の子もいるので

送迎を続けることができるかという不安も抱えています。 

○クラブの時間帯によっては送迎ができなかったり、学校終了後の夜間のクラ

ブになると、次の日の学校生活に影響が出ないか心配。勉強以外の活動は大

切と思われるが、やはり、勉強に影響のないように、今までの部活のような

時間帯や内容、休みの方が親としては安心。また、指導者が子どもの特性な

どを理解しての指導ができるか不安である。 

○学校での練習ではなくなるので、移動や帰宅時間が心配。 

○学校が終わってから夕食までに終わって帰れるようなクラブがあればありが

たいなと思います。 

○受け入れ団体の活動は、ほぼ 18 時以降です。学校教育とは関係のないもの

です。地域移行という表現と合っているのか疑問。部活があるから学校が楽

しいという側面もあるはず。学校の魅力が減退し不登校の増加を懸念してい

るか疑問。対策は想定しているか。など、デメリットの検討が見えてこな

い。部活が大変という先生の声に応えるなら、地域の指導能力のある人材

を、市外人材も含めて採用する仕組みを構築した方が、ベターでは無いか。

人口の社会増も見込める。 

○旧萩市内まで通わすのは、移動をどうするのか、とか、帰宅時間が遅くな

る。など、心配な点が多いので、学校内などの近辺で実施していただきたく

思います。 

○遅くまでの活動は控えて欲しい。 

○平日に出来ないクラブもあるので、平日なるべく活動してほしい。帰りが２

１時近くになるのは遅いと思う。そもそも部活がなくなり地域移行になる事

自体に反対 

○出来るだけ近くで時間を有効に使えると良い 

○地域クラブの練習時間が遅いので、家庭環境から考慮して参加が厳しい。 

○部活動時間が少ない 

○活動をするにあたり送迎等がどうなるのかが心配である。できれば平日も運

動等してほしい。 

○萩市内の生徒数も減少しているので、地域移行するまでにも、学校が違って

も合同練習や練習試合等を積極的に取り入れてほしいと思います。部活動が

ある時は、ほぼ毎日の活動でしたが、地域移行後は週に数回と少なくなって

しまうので、技術面、体力面共に不安があります。今の活動日数よりも増や

していただけたら良いなと思います。 

○陸上について、毎日やっていた部活が、週 3では少なすぎると思います。練

習日を増やすか、どのチームの練習にも参加できるようにするなど、やる気

のある子供達がいつでも練習できるような環境を作って欲しい。昔萩の陸上

が強かったように、これから活躍できる人材を育てて欲しい。そうでなけれ

ば高校生になれば、市外や県外に優秀な人材が出てしまいます。山口県の陸

上レベルアップの為にも、よろしくお願い致します。 

○すでに部活動の日数が減っていて、上達は難しいと思う。先生の負担軽減に

は賛成ですが、きちんと基盤が整ってからの地域移行にするべきだと思う。

今のままだと中途半端だし、途中で部活がなくなるとか子どもも親も不安し

かないです。子どもを一番に考えて欲しいです。 

○こどもの成長期を考えて、あまり遅い時間ではない方が望ましい。 
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○学校単位で出場出来た時と同等の出場機会の確保 

○野球を子どもにさせたいと思ってます。野球の練習日程が少ないのは承知し

ますが、練習時間が少ないです。午後からならせめて、13 時から 18 時とか

にしてはどうでしょうか。中学生にもなってスポ少よりも練習回数が減って

練習があっても３時間半はどうかと思います。小学生と練習時間が変わらな

いのはいかがなものかと思います。そんなに練習させたいなら市外のクラブ

に入れろと思われるかもしれませんがそれは違うかなと思います。やっぱり

この萩地域でたくさん練習して、試合して勝つ喜び、負ける悔しさを子ども

達に体験させたいです。地域以降になってからの目的が楽しくクラブ活動に

参加してほしいとかなら話しは別ですが…やはり勝ち負けがあるスポーツで

あれば勝ちにこだわるのは当然かと思います。検討よろしくお願いします。 

○活動の日数を増やして欲しい 

○あまり遅くならない時間帯や料金がかからないようにして欲しい。自分の時

は学校で部活があって時間帯も遅くなかったので送り迎えも料金も必要なか

った。 

○クラブチームは開始時刻も終了時刻も遅いので、学校生活や日常生活に影響

が出そうな気がします。部活動も習い事や塾などと両立出来るような仕組み

にして欲しいと思います。部活動の曜日が決まっている状態になっている

為、習い事や塾の曜日と重なり、毎週決まった曜日に休まざるを得ない場合

もあるということを指導者にも理解、周知して欲しいです。 

○学校の部活動なら、学校の延長で部活に入り運動できる機会が設けれるが越

ヶ浜なら萩市内までまた行かないといけなかったり、夜の時間になると塾な

どの時間などがあり都合がつかなかったりといろいろかさなるとなかなか難

しい部分も増え、もうしなくてもいーか。と、なってしまうのではないか。 

○お世話になります。子供達がかわいそうです。準備も不十分なまま、なぜ推

し進めるのですか？生活リズムや放課後の時間の使い方、勉強時間の確保な

どを考えると、現状では子供にマイナスしかありません。大人の都合で子供

達の中学校生活が文武ともに頑張れない環境になることに、不安と憤りを感

じます。もっと環境を整備してください。更に、平等にお願いします。ある

地域にだけスポーツクラブが存在することで、地域格差が広がると思いま

す。公教育の原点に立てば、スポーツをする機会の不平等は、あってはなら

ないと思います。とにかく、特定の地域に偏らないように平等に機会の提供

ができるまでは、中学校で放課後 1時間でも運動させてください。先生方の

業務改善が進み、教員間の仕事量にも差が出るかもしれないので、普段時間

がある先生方に見てもらいたいです。先生方の業務改善は大切ですが、子供

たちの心身ともに健康に過ごす権利も大切です。 

○活動場所が遠い場合や活動時間が夜遅い場合などは、保護者の送迎が必要に

なると思われるので、負担が増えることが気になります。また、活動時間が

遅い場合は、生活習慣を整えることができるのかどうかが心配です。 

○早く移行してほしい。部活動の活動日数が少な過ぎるので。 

○大島なので土日だけの部活などがあるとうれしいです。また交通費がかかる

ので補助してくれるとうれしいです。 

○地域移行、クラブチーム…指導者はボランティアなのか?遠征試合のガソリ

ンや練習参加…指導者への負担が多くなるとクラブチームが続かないのでは

と不安に思ってしまいます。練習日、時間の減少。 
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【周知理解について】 
○情報をもっと、オープンにしてもらいたい。今現状どうなっているのか、よ

くわからない。各々の部活動を全て教えてほしい 

○部活がなくなると運動する子供たちが減ってしまう気がする。クラブチーム

ってなると上手な子が入るイメージなので初心者の子は入りにくく、運動す

る機会が減ってしまう。 

○中学校で陸上部に入っていますが、徐々に移行している中で、大会参加など

クラブ活動に移行してからの対応をもう少し丁寧に説明して欲しかった。地

域クラブと中学校の連携をしっかりしてほしい。 

○試合の日程と学校のテストの日程を学校側もクラブ側もきちんと把握してし

てほしいです。以前は大会とテスト週間が被っていなかったので、それぞれ

に集中できていたが、最近東中は陸上の大会の次の日などにテストがあるの

で、大会へ向けて練習もできないまま出場することが多いです。練習もせず

出場すると怪我などにも繋がるので、クラブと学校側の連携・情報交換をき

ちんとしてほしいです。 

○地域移行になると本人の学校ではないところの活動がでてくると思うがそれ

で送迎など親の負担が増えると、子供が入りたい部活に入らせられないとか

出てくるので、保護者の負担がなるべくかからないようにしてほしい。通常

中学入学時、活動紹介や見学、体験入部が学校だとあると思うが、地域の団

体は雰囲気など全くわからないし、個人で申し込む体験会はハードルが高

い。なので、最初くらい学校を通して活動紹介、見学、体験などをしてほし

い。 

○とにかく早く方針を決めてほしい。 

○選ぶ時に、活動内容をもう少し詳しく知りたかった。 

○とにかく子供達の負担にならないスムーズな移行をしてもらいたいです。部

活動以上のパフォーマンス向上を望めるものにして欲しいです。移行期に関

わりのない現小学生中学年以下の子達にも、もっと部活動のように当たり前

に参加出来る位に勧誘というか、周知というか、をして欲しいです。 

○高校に向けて地域移行でもしっかりアピールできる環境を作って欲しい。 

○もう少し分かり易く説明してもらえると助かる。 

○部活動だけでは満足していないようなので、地域移行することで本人が楽し

く満足出来るようになればと期待しています。ただ、まだ不明確でどうした

らいいのかよく分からない不安があります。 

○部活をするしないを自由に。子どもたちの意見を聞いてほしい。 

○萩市が早く取り入れているみたいですが、よく分かってないので、試合の申

し込みができず、出ることが出来なくなった。このままいくと試合出なくて

いいと子供は思ってしまうので、誰のためで何のためなのか未だにわから

ず、残念です。 

○受け入れ準備状況について、立ち上げを検討中、立ち上げを準備中等記載さ

れていましたが、進捗状況についても知りたいです。 

 

 

【指導者について】 
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○絆スポーツクラブでは、細やかで的確なご指導をして下さるお陰で、技術向

上し続ける事ができ、子供もモチベーションを高く持って取り組む事ができ

ています。また、スタッフの皆様の温かいフォローやお心遣いに、親子

共々、助けて頂き、子供達がクラブに集中できる環境、体制作りをして下さ

っている事には、毎回感謝するばかりです。他に先行して、地域クラブ活動

をされてきた、このような絆の取り組み姿勢や体制は、後に続いてくる他の

地域クラブ活動の見本や目標となる事と思います。このようなクラブの存在

は、子供達にとっても、保護者にとっても、とてもありがたく、萩市の子供

達がはつらつと、技術やモチベーションを上げながら、心身健やかに成長し

ていくためにも、ぜひ、萩市としてしっかりと支援して下さる事を心よりお

願いしたいと思います。 

○部活をなくすのは、先生の負担をなくすためなのに、絆のコーチは中学校の

先生たちがやっているから、意味がないと思います。 

○地域移行することによって、部活動のハードルが上がることは否めない。ど

うすれば部活と同じように気軽に活動に参加できるかを吟味して欲しい。ス

ポ少の延長上にクラブチームを作っているようだが、それでは中学校からス

ポーツを始める人は入り難いだろう。今まで不要だった費用もかかるだろ

う。スポーツ離れが叫ばれている今、先生方の負担を軽くする為の皺寄せが

子供にいっているということを念頭におき、どんな形をとるのが子供にとっ

てベストなのかをよく考えてください。 

○今までは教員が部活動を担当していたことで子どもたちの学校生活での様子

やその子の特性などいろいろと配慮されていたと思う。地域移行によって、

それがどこまで配慮されるか不安。例えば、全体で指導があり、すぐ理解で

きる子もいれば、理解に時間がかかる子もいると思う。そのような配慮がし

っかりされていないと純粋にスポーツを好きで続けたいと思う子の心が折れ

てしまう可能がある。押さえつけたり、怒鳴ったりということがなく、のび

のびと取り組めるような指導をしていただきたい。 

○楽しく指導していただきたいです。 

○不安でいっぱいです。地域格差、経済格差が進むのではないか、また、親の

負担（送迎等）が明らかに増加するのではないか、生活リズムにうまく地域

移行のクラブチームが対応できるか、などです。中学校のグラウンドを利用

して行き帰りのタイムロスを無くすこと、子供達が生涯スポーツに親しむと

いう、健康維持に努めていただきたいなど、たくさん要望はあります。教員

の人材確保と、子供達の健康維持を天秤にかけたときに、教員の方を選ばれ

たことは、間違いないですか？経済格差、地域格差等にきちんと対応して下

さるようお願いします。公務員の給与を減らして、クラブチームに投資する

覚悟はおありですか？先生方の負担を減らしただけ、給料は減るんですか？

市役所の皆さんの給与を減らすくらいの覚悟を望みます。 

○子どもに貴重な機会を与えていただき、ありがとうございます。部活動の醍

醐味は学年や学級を越えた集団での学びだと感じています。校内に居場所の

ひとつとして支えになっている子どもたちも少なくないと思います。ぜひ指

導していただける方々には、技術面のみならず、その競技や活動を通して仲

間との関わりや指導者である先生方との関わりを大事にしてほしいと保護者

が思っていることもご理解いただけると幸いです。 

○先生の時間確保でより良い学校生活を作っていただきたいし、地域移行する

ことで、より専門的になるのではないかと考える 
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○地域の方々が参加されることでたとえば何かしらの問題が起きた際、地域の

コミュニティの圧などで言いにくい、我慢するしかない、などがあってはな

らないと考えています。また、教員としての立場がないことが良くも悪くも

「自分はこうやって鍛えられてきた」という先輩体質、滅んだはずの昭和の

シゴキなどがはびこらないよう広く冷静に判断できる方の目があることを希

望します。 

○その部活の経験者様が教えてくださると生徒達も、より上達し、より部活が

楽しくなるかと思います。 

○指導者不足と指導者に対しての金銭的負担も大きい。選手に対しても金銭的

負担が大きい。クラブによっては、スポンサーがいたり、補助金等もあるみ

たいですが。早くに移行したものの負担が大きいのが現状ですね。 

○専門の指導者に指導してもらえる事や人数が増えるのはいいと思う。ただ、

活動回数が減ったり移動が不安です。 

○クラブの時間帯によっては送迎ができなかったり、学校終了後の夜間のクラ

ブになると、次の日の学校生活に影響が出ないか心配。勉強以外の活動は大

切と思われるが、やはり、勉強に影響のないように、今までの部活のような

時間帯や内容、休みの方が親としては安心。また、指導者が子どもの特性な

どを理解しての指導ができるか不安である。 

○部活動での関わりがなくなることで、先生と子供の関係が薄くなってしまう

のでは、又、子供が学校生活へのモチベーションが保てるのか等、今のとこ

ろ、期待より心配の方が大きいです。教員の方の精神的な負担が増えない事

を願っています。 

○指導するにあたり専門ではない方がされることもあるかと思いますがパワハ

ラ、暴力などは絶対ないように共通認識でお願いしたいです。 

○勝ち負けにこだわらず、楽しく取り組める部活指導がいいと思います。勉強

や趣味などに差し支えが無い程度で、練習や試合も用事などがあれば気を使

わず休みやすい環境がいいと思います。拘束される時間は短く、量より質の

練習などを希望します。 

○運動部に加入予定ですが、これまで学校の先生による、学校と一貫した指導

（人格面やマナーなど）を受けてこれたと思うので、クラブチームに移行し

てもそのあたりをしっかり指導していただきたいと思います。 

○地域移行の受け皿が決まってないのに市が先走り過ぎている気がする。場所

の移動時間ももったいないし、不便。親は経済的負担がかかり、子供にも身

体的、先行き不安であり精神的負担がかかっている。部活として残している

市や県もあることから、ケースバイケースで決めるべき。地域クラブに所属

されている先生にも非常に負担だと思います。 

○受け入れ団体の活動は、ほぼ 18 時以降です。学校教育とは関係のないもの

です。地域移行という表現と合っているのか疑問。部活があるから学校が楽

しいという側面もあるはず。学校の魅力が減退し不登校の増加を懸念してい

るか疑問。対策は想定しているか。など、デメリットの検討が見えてこな

い。部活が大変という先生の声に応えるなら、地域の指導能力のある人材

を、市外人材も含めて採用する仕組みを構築した方が、ベターでは無いか。

人口の社会増も見込める。 

○希望すること→指導者のモラル向上。昭和の根性論のような指導をする方が

います。 
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○学校など子どもに接する職につくものは、今までに性犯罪等をおこした者の

名簿の公開があるが、それが地域移行で誰でもかれでもとなると、女の子の

保護者としては心配である。他県でも被害にあった事例がある。その点はど

のように考えられておられるのでしょうか。 

○絆クラブが色々手広く活動をされていて、有難いなと思うのと同時に、そこ

に対して県や市は補助はされているのでしょうか？他のクラブチームも同じ

ですが、作らせて終わりというのはおかしいと思います。他市では、スクー

ルバスを出されたり、色々試行錯誤されていますが、萩市はされています

か？他市の状況を見て、、、ばかりでは萩市は取り残されます。今までは学校

の部活動に参加出来ていた子が地域移行になったことによって部活動が出来

なくなった子もいます。先生の働き方改革もわかりますが、それによって子

供たちが犠牲になっていることも忘れて欲しくないです。 

○指導者が勝利主義になることが多く（実際、市内の指導者にそういう傾向の

方がおり、退団者が出ているらしいです。）、初めてする子たちに適切な指導

をしてほしいです。やってみたいと思って始めた部活動を楽しんでほしいと

思います。魅力ある部活動が市内にあったら良いと思います。また、うまい

子たちを贔屓にするのではなく、参加者全員に学校の先生のように平等に指

導してほしいです。特性をもつ子どもさんもいるが、特性に応じた指導をし

てほしいです。これまで噂等を聞くと、特性を考慮せず、昔ながらの指導で

一方的に威圧的に指導し、できない子どもが悪いとすることがあるように感

じる保護者さんもいらっしゃるようです。そのため、部活動の指導者とのト

ラブルが学校生活に影響しないか心配です。（不登校にならないか。）競技に

よっては遠征（試合・練習）等も行うが、家庭の都合によって参加できない

こともあるため、その参加率や普段の練習参加率で指導態度を変えないでほ

しいです。指導者に対する相談窓口を、教育委員会以外の第三者に設けてほ

しいです。また、競技によっては遠征が多いものもあるそうだか、遠征等も

学校行事と被らないように配慮してもらえるのか、指導者と学校が調整して

ほしいと思います。子ども同士や保護者同士のトラブルが起こった場合、指

導者が適切に対応できるのか、学校にトラブルが波及しないか心配です。 

○バスケは、接触プレイなので子ども同士の揉め事がよくあります。嫌な思い

をしている子など細かい部分も気付かれないように思います。そこからイジ

メになるのか分かりませんが、男性は特にそういうのは苦手だと思う。イジ

メや心のケア、モチベーションの上げ方、スポーツマンシップなど技術面で

はない部分の指導者講座などがあるとより地域移行しやすいのではないかと

思う 

○送迎の充実、指導者の合理的配慮、暴言や体罰がないこと。クラブ活動をし

ない生徒は何をするのでしょう。 

○その道の専門家である指導者による質の高い指導や、子どもたちが信頼でき

る方との関わりを通して、人として誠実に成長していけるよう期待していま

す。 

○クラブチームは開始時刻も終了時刻も遅いので、学校生活や日常生活に影響

が出そうな気がします。部活動も習い事や塾などと両立出来るような仕組み

にして欲しいと思います。部活動の曜日が決まっている状態になっている

為、習い事や塾の曜日と重なり、毎週決まった曜日に休まざるを得ない場合

もあるということを指導者にも理解、周知して欲しいです。 
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○部活動がなくなることで、いろいろな地域の方の指導者不足を感じていま

す。今現在の指導者の方たちは、お仕事片手間に教えてくださっています

が、今後このような指導者の方たちへの報酬、試合の同行費用などいろいろ

問題点はあるのではないでしょうか？ 

○部活動は友達に誘われて入部するなど未経験であっても気軽に入部できます

が、地域移行になると部活動よりも費用が多くかかり、保護者による毎回の

送迎など負担があり、クラブチーム入会は躊躇します。中学生になると塾に

通い始める子供も多くなり、よほどスポーツや文芸を専門的にやりたいとい

う強い意思がある子供や、それをサポートできる家庭でないと参加できない

のではないかと考えます。入会できない家庭の子供たちは成長期に共通の趣

味や活動を行う仲間を作ることが難しくなり、様々な経験格差ができるので

はないかと心配します。部活動のように希望する者が誰でも活動できるよう

に、行政でもっと経済的な支援と環境を整えることが必要だと思います。働

き方改革の点から部活動の顧問の先生方の負担はなくさねばなりませんが、

現在の萩の民間移行の内容をみてみると果たして先生方の負担が軽減してい

るのか疑問に思います。むしろ負担は多くなっているように見受けられま

す。また、数年前から活動場所や指導者の確保、移動手段など問題提示され

ているものの、現状はほとんど変化がなく、何も解決されていません。この

ような状態で民間移行を強制的に進めるのは子供たちがかわいそうです。民

間移行をしないと決めた市や県があるとも聞いています。県の中でも足並み

が揃っていないことで、子供たちが理不尽な思いをすることがあるのではな

いでしょうか。民間移行は簡単なことではありません。各団体、クラブチー

ムの指導者や保護者たちは短い移行期間の中で必死に環境作りをし、大変悩

んでいます。市は、民間移行の問題を各団体や保護者に丸投げするのではな

く、きちんと現場に足を運んで様子を実際に見聞きし、子供たち、保護者、

指導者ときちんと向き合ってほしいです。そして、問題解決のために柔軟に

対応し、子供たちの将来を真剣に考えて頂きたいです。 

○学校内でチームが違うということに不安を感じます。指導内容に格差が出て

しまったりなどあるかと。心も身体も成長する大事な時期に変な不安を子供

達に与えてしまう結果にならないことを祈ります。 

○お世話になります。子供達がかわいそうです。準備も不十分なまま、なぜ推

し進めるのですか？生活リズムや放課後の時間の使い方、勉強時間の確保な

どを考えると、現状では子供にマイナスしかありません。大人の都合で子供

達の中学校生活が文武ともに頑張れない環境になることに、不安と憤りを感

じます。もっと環境を整備してください。更に、平等にお願いします。ある

地域にだけスポーツクラブが存在することで、地域格差が広がると思いま

す。公教育の原点に立てば、スポーツをする機会の不平等は、あってはなら

ないと思います。とにかく、特定の地域に偏らないように平等に機会の提供

ができるまでは、中学校で放課後 1時間でも運動させてください。先生方の

業務改善が進み、教員間の仕事量にも差が出るかもしれないので、普段時間

がある先生方に見てもらいたいです。先生方の業務改善は大切ですが、子供

たちの心身ともに健康に過ごす権利も大切です。 

○知識、経験のある指導者によるフォーム等の指導 

○試合に勝てる指導を願います 

○指導者と指導方針を公開してほしい 
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○今現在地域で活動するクラブ活動はほどほどが萩市内で田万川や須佐ではほ

とんど活動がない事わかってるんですかね？クラブ活動をしたいなら親か萩

市内まで送り迎えしてやれって事なんですかね？田万川の人の中では島根県

の益田が近いのでそっち行く人もいる萩市としてそれをどう思ってるのかも

知りたいしもう少し地域移行についてどうすれば萩市内と田万川や須佐を同

じような状況に出来るか考えて欲しかったですね！クラブチームならバスの

送迎やコーチの出張で指導などやる位しか無いんじゃないんですかね 

○地域移行、クラブチーム…指導者はボランティアなのか?遠征試合のガソリ

ンや練習参加…指導者への負担が多くなるとクラブチームが続かないのでは

と不安に思ってしまいます練習日、時間の減少。 

 

 

【スケジュールについて】 
○地域での活動に目処が立っていない中で、地域移行するのでは子供たちが可

哀想だと思います。 

○もう少し時間をかけて移行をするべきです。でないと面白いものになりませ

ん。 

○部活動から地域に移行する際に、期間を空けず移行して欲しい。期間が空く

事により体力、技術の低下するのが良くないと思う。 

○クラブチームによって月の月謝がまちまちでユニフォームや、練習着道具一

式など初期投資額が数万かかりお金の出費と親の送迎も増えて負担が大き

い。もう少し、時間をかけて改善しないと子どもたちがやりたい事を出来な

いのではないかと懸念する。本気で向上心を持ってやっている子と体力作り

の軽い運動のつもりでやる子では同じチームでやるのは難しいかと思う。 

○とにかく早く方針を決めてほしい。 

○部活とクラブチームの両方の練習や試合に参加することで忙しくなり、勉強

する時間や自分の時間もなくなりストレスを感じるようになり精神的にも不

安定な状態に陥る。なので部活動の地域移行の終了時期をもっと早い段階に

して欲しい。部活動を今すぐにでも終わりにしてクラブチームのみに欲し

い。 

○あまりに決まっていない中で進んで行ってるようで、先生方も困惑している

よう。子供達の体力や精神向上のことを考えると、逆流しているように思

う。 

○とにかく子供達の負担にならないスムーズな移行をしてもらいたいです。部

活動以上のパフォーマンス向上を望めるものにして欲しいです。移行期に関

わりのない現小学生中学年以下の子達にも、もっと部活動のように当たり前

に参加出来る位に勧誘というか、周知というか、をして欲しいです。 

○地域移行の受け皿が決まってないのに市が先走り過ぎている気がする。場所

の移動時間ももったいないし、不便。親は経済的負担がかかり、子供にも身

体的、先行き不安であり精神的負担がかかっている。部活として残している

市や県もあることから、ケースバイケースで決めるべき。地域クラブに所属

されている先生にも非常に負担だと思います。 

○すでに部活動の日数が減っていて、上達は難しいと思う。先生の負担軽減に

は賛成ですが、きちんと基盤が整ってからの地域移行にするべきだと思う。

今のままだと中途半端だし、途中で部活がなくなるとか子どもも親も不安し

かないです。子どもを一番に考えて欲しいです。 
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○子供同様、早く地域移行してくれないと部活動がなくなってしまう。先生が

週 5今まだと変わらずしてくれるのであればいいけど既に練習が減っている

中で、子供たちの技術面や運動能力の方が心配です！スポ少でやって来てる

分まだまだ伸ばしてあげたい！勝つ目標や高校でも続けたいという夢を持た

せたい！！！ 

○地域移行に関して、決定事項として有無を言わさず始まり進んでいった印象

がある。活動の場を選べるメリットはあるが、子どもが部活に熱意を持って

取り組んできたのに、ここ一年は今までやって来たことが急に縮小され来年

にはほとんどない状態になることに戸惑っているのがわかる。地域に無い活

動なのでかわいそうである。 

○地域クラブへの移行先が確保できていない状況で部活動が縮小していくのは

どうかと思います。 

○早く移行してほしい。部活動の活動日数が少な過ぎるので。 

 

 

【その他】 
○少子化で児童数が減る中で、広い範囲から子供が集まる事により、試合に出

ることが出来たり、切磋琢磨し心身が強くなっていくことを期待していて、

地域移行には賛成です。 

○従来の形にとらわれない選択肢 

○子供の向上心が上がり、トラブルがない事を希望 

○放課後以降の活動が多く親の負担が更に増える。 

○地域クラブの活動も学校の活動と同じように評価してほしい。 

○陸上に入る予定ですが、聞くところによると、大会に出れる人数がへるって

きいたんですけど、本当ですか？機会損失はやめてほしいです。部活に入ら

ない子が増えて、スマホやカラオケ、公園うろうろして体力低下、学力低下

して行きそうな予感がします。 

○保護者の負担を過度にしないでほしい 

○学校など子どもに接する職につくものは、今までに性犯罪等をおこした者の

名簿の公開があるが、それが地域移行で誰でもかれでもとなると、女の子の

保護者としては心配である。他県でも被害にあった事例がある。その点はど

のように考えられておられるのでしょうか。 

○会費がかかること。吹奏楽部は楽器が借りることが出来るのか？ 

○指導者が勝利主義になることが多く（実際、市内の指導者にそういう傾向の

方がおり、退団者が出ているらしいです。）、初めてする子たちに適切な指導

をしてほしいです。やってみたいと思って始めた部活動を楽しんでほしいと

思います。魅力ある部活動が市内にあったら良いと思います。また、うまい

子たちを贔屓にするのではなく、参加者全員に学校の先生のように平等に指

導してほしいです。特性をもつ子どもさんもいるが、特性に応じた指導をし

てほしいです。これまで噂等を聞くと、特性を考慮せず、昔ながらの指導で

一方的に威圧的に指導し、できない子どもが悪いとすることがあるように感

じる保護者さんもいらっしゃるようです。そのため、部活動の指導者とのト

ラブルが学校生活に影響しないか心配です。（不登校にならないか。）競技に

よっては遠征（試合・練習）等も行うが、家庭の都合によって参加できない

こともあるため、その参加率や普段の練習参加率で指導態度を変えないでほ

しいです。指導者に対する相談窓口を、教育委員会以外の第三者に設けてほ
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しいです。また、競技によっては遠征が多いものもあるそうだか、遠征等も

学校行事と被らないように配慮してもらえるのか、指導者と学校が調整して

ほしいと思います。子ども同士や保護者同士のトラブルが起こった場合、指

導者が適切に対応できるのか、学校にトラブルが波及しないか心配です。 

○学校名で大会に出場出来なくなる事、部活動という学校生活の中で大切な時

間がなくなってしまい、個々で活動することになり不安も不満もある。なり

より金銭的負担が一番大きい。子供達にとって 1度しかない中学校の部活動

は先生方にとってそんなに負担だったのでしょうか？部活の仲間というコミ

ュニティを取り上げなければいけないことなのでしょうか？ 

○保護者負担が少ないのが助かります。 

○絆スポーツクラブ萩を地域移行の中心団体として支援していってほしい 

○地域関係なく、沢山の仲間と一緒に同じ目標に取り組んで欲しい！ 

○子供同様、早く地域移行してくれないと部活動がなくなってしまう。先生が

週 5今まだと変わらずしてくれるのであればいいけど既に練習が減っている

中で、子供たちの技術面や運動能力の方が心配です！スポ少でやって来てる

分まだまだ伸ばしてあげたい！勝つ目標や高校でも続けたいという夢を持た

せたい！！！ 

○地域移行することで、デメリット等の不安を解消できれば安心して参加でき

ると思います。 

○学校の部活動なら、学校の延長で部活に入り運動できる機会が設けれるが越

ヶ浜なら萩市内までまた行かないといけなかったり、夜の時間になると塾な

どの時間などがあり都合がつかなかったりといろいろかさなるとなかなか難

しい部分も増え、もうしなくてもいーか。と、なってしまうのではないか。 

○学業を優先してほしい。中学校では、テスト期間でも試合や練習のある部活

や、中 3秋以降も引退しない部活もある。他の生徒はテスト期間や引退後な

のに、受験勉強やテスト勉強に向けて集中していないのをみると、不公平を

感じる。 

○体を動かし体力向上 

○子どもが１人だけなら負担が少ないかもしれませんが、乳児～大学・専門学

生までの兄弟姉妹がいる場合、子どもの人数が多ければ多いほど、時間や金

銭的な事に関しては大変であり部活動の方が助かっていました。教職員の

方々の勤務改善は必要だと感じますので、地域移行を行ったからには残業や

休日出勤が減少する事を願うばかりです。子ども達にとってクラブチームで

他の学校の子と交流する機会ができるのは良い事だと思います。 

○未だなぜ地域移行が必要なのかわからない。教育の一環としての部活をでき

る範囲ですることはできなかったのか。いろいろと話を聞くと、大人の事情

ばかり耳につく 

○保護者の負担が増える。 

○子どもたちの安全、健全を考えた活動 

○地域全体のスポーツの技術力が低下し、都会との格差が広くなる。個人的に

秀でている子供が更に強くなりたいと言う希望を摘み取ってしまいそうで心

配。ただ、環境的に厳しいのもよく分かる 

 

 

 

 


